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MINUTO DE SILENCIO NACIONAL

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, encabezó en Washington el homenaje en memoria de las seis víctimas de la matanza ocurrida el sábado an-
terior en Tucson, Arizona. Por otra parte, el estado de salud de la representante Gabrielle Giffords, quien resultó herida en esos hechos, fue reportado como
crítico. Los médicos que la atienden informaron que su inflamación cerebral representa un gran riesgo. Asimismo, el agresor, identificado como Jared Lee
Louhgner, compareció esposado ante una corte de Phoenix para enfrentar los cinco cargos de los que es acusado, sin declararse culpable. En la imagen, miem-
bros del Congreso estadunidense oran en las escalinatas del Capitolio ■ Foto Reuters

■ Aplauden el arranque de la campaña ‘‘¡Basta de sangre!’’
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■ Fundamental, que la sociedad civil exprese su rechazo a la guerra de Calderón

■ Debe cambiar su estrategia; sólo ha traído al país inseguridad y miedo, advierten

■ Primer día de la iniciativa; ‘‘el crimen no se combate con promocionales engañosos’’
■ 2 y 3MÓNICA MATEOS-VEGA, MERRY MACMASTERS, CARLOS PAUL Y REYES MARTÍNEZ

■ 7RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL

■ 23 y 28

■ 7JESÚS ARANDA

■ 29

Científicos de
Cuba crean una
vacuna contra el
cáncer de pulmón
■ Esperanza de vida para
enfermos terminales

Lucran ONG
con la muerte
de Marisela,
critica legislador
■ Colocan veladoras y
construyen banderas políticas;
mejor recen, sugiere el priísta

Repudian alzas
al diesel 400 mil
transportistas en
varias entidades
■ Las movilizaciones en
el DF incluyeron bloqueos
y marchas a Los Pinos

■ Está en riesgo el abasto
de productos básicos a las
grandes ciudades, plantean

■ Cuotas elevadas en
autopistas y corrupción
de la PF, otros problemas

Los criminales,
‘‘debilitados
como nunca’’,
asegura Poiré
■ Se ha causado un ‘‘severo
e irreparable’’ daño a sus
estructuras de organización

■ Acuerdan Blake y
Torreblanca protocolo de
seguridad para Guerrero

■ 16



 
MARTES 11 DE ENERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                        1 

Ex aspirantes a consejeros se suman a la demanda ante el TEPJF 

Amplía AN impugnación contra integración del IEE-Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 25 

Querétaro, Qro., 10 de enero. La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) y tres particulares ampliaron 
sus demandas contra la integración del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), al impugnar 
también la publicación del decreto correspondiente en el periódico oficial del estado. 

El dirigente panista Ricardo Anaya Cortés dijo que su partido complementó la demanda de revisión constitucional 
admitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) porque al 
momento de interponer el primer escrito no se conocía el acta de la sesión del Congreso local del 30 de noviembre 
de 2010, ni se había publicado el decreto de la elección de siete consejeros propietarios y sus respectivos suplentes 
en el periódico oficial La Sombra de Arteaga, lo cual ocurrió el 16 de diciembre, lo que permitió a los designados 
entrar en funciones un día después. 

El 5 se enero se notificó al Congreso local sobre la complementación del recurso, pero, además del PAN, la ex 
consejera electoral Cecilia Pérez Zepeda, así como Raúl Reyes Trejo y Ulises Murillo Rodríguez, aspirantes a 
consejeros que fueron excluidos, denunciaron que la votación de los nombramientos violó el artículo 17 de la 
Constitución estatal, pues era necesaria una mayoría calificada de 17 votos y sólo se reunieron 15 de los 25 
posibles. 

Pérez Zepeda tenía derecho a ser relecta por un periodo de siete años y, al igual que Reyes Trejo y Murillo 
Rodríguez, consideró que se violaron sus derechos político-electorales, por lo que todos impugnaron la votación y 
ampliaron sus demandas ante el TEPJF. 
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Exponen planes ante legisladores locales 

Aspirantes a magistradas, por mayor imparcialidad del TEDF 
RAÚL LLANOS 
  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 28 

Al comparecer ante diputados locales, las siete aspirantes a ocupar el cargo de magistrada del Tribunal Electoral 
del Distrito Federal (TEDF) se pronunciaron por dar mayor transparencia e imparcialidad a este órgano 
autónomo, que le permita enfrentar con éxito el proceso constitucional de 2012 en la ciudad de México. 

Durante más de cinco horas, y en su correspondiente oportunidad, Gabriela del Valle Pérez, Leonor Garay 
Morales, Aidé Macedo Bárcenas, Karla Macías Lovera, Miriam Rocha Soto, Lorena Taboada Pacheco y Judith 
Villalay Rodríguez expusieron a los integrantes de las comisiones de Asuntos Político-Electorales y de 
Administración y Procuración de Justicia sus propuestas. 

Con sus matices, una a una expuso su opinión respecto de temas como los pasados escándalos de desvíos 
económicos en el TEDF, el recién aprobado código electoral local, la forma en que resolverían ciertas situaciones y 
la necesaria imparcialidad de esa institución. 

Los diputados locales habrán de reunirse esta semana para elaborar el dictamen con la propuesta de quién habrá 
de ocupar el cargo que dejó Miguel Covián Andrade, y quien resulte electa la próxima semana rendirá protesta 
ante los legisladores. 

 

El dirigente panista anticipa la reunión 

Analizarán hoy Madero y Ortega posible alianza 
ELIZABETH VELASCO C. 
  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 10 

El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, anticipó anoche que su partido está abierto a realizar alianzas 
con otras instituciones políticas y organizaciones ciudadanas para las elecciones en el estado de México y otras 
entidades, y adelantó que para abordar ese tema se reunirá hoy con el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega. 

Me voy a reunir con Ortega. Son pláticas que hemos sostenido tanto en persona como vía telefónica, para analizar 
la evolución de los acontecimientos. Abordaremos los asuntos relacionados no sólo con el estado de México, sino 
con otras entidades donde habrá elecciones y eventualmente habría la posibilidad de establecer alianzas, indicó. 
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Por otra parte, en respuesta a las declaraciones del presidente nacional electo del PRI, Humberto Moreira –quien 
pidió al secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora que responda por los millones de pobres y jóvenes sin 
oportunidades–, Madero señaló que preocupa el nihilismo político que fomenta el tricolor. 

Esta filosofía política habla de una falta de compromiso con la verdad y con los valores más trascendente y éticos 
que deben prevalecer. 

En conferencia de prensa, al término de la primera reunión ordinaria del año del Comité Ejecutivo Nacional del 
blanquiazul, Madero Muñoz estimó que en Coahuila, Nayarit y Michoacán, donde habrá elecciones en julio y 
noviembre próximos, podrían concretarse las alianzas electorales. 

Nos preparamos para elegir a nuestros contendientes y estamos abiertos para explorar posibles fórmulas de 
alianzas electorales con otros partidos. Confiamos en que en 2011 avance la democracia y se consoliden estos 
procesos, ya sea de manera individual o en coalición. 

Respecto a la elección en el estado de México, indicó que la convocatoria para elegir a su candidato a gobernador 
se publicará el 17 de enero y será el comité ejecutivo estatal el que defina el procedimiento para la selección del 
mismo. 

Previamente, Luis Felipe Bravo Mena, ex secretario particular de Felipe Calderón, dio a conocer su interés por 
contender por segunda ocasión como candidato a la gubernatura del estado de México y dijo que no está 
descartada una alianza con el PRD. 

 

 

Con la nominación de unidad evitamos fracturarnos, argumenta 

Defiende Moreira el acuerdo que lo convirtió en presidente 
electo del PRI 
ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 11 

El presidente electo del PRI, Humberto Moreira, defendió el acuerdo que le permitió asumir la dirigencia sin tener 
que participar, como se ensayó desde 1998, en un proceso abierto a los militantes. Nos quedaron claros nuestros 
errores y logramos lo que antes no se alcanzaba en el partido: no fracturarnos, resaltó. 

Sostuvo que el único crecimiento que se ha obtenido durante los gobiernos del PAN ha sido el de la pobreza y la 
violencia, las cuales (el gobierno) pretende combatir con una política de balazos, granadazos y enfrentamientos. 
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También cuestionó la postura del secretario de Gobernación, Francisco Blake, quien afirmó que gracias a los 
gobiernos del PAN hay democracia y libertad en México. Son los adornos que ellos se quieren poner, pero la 
descomposición social y el fracaso de las políticas sociales seguramente sí empezaron con ellos, lamentó. 

Ayer, en su primera reunión de carácter partidista desde que fue declarado dirigente electo al no registrarse otra 
fórmula, el gobernador con licencia de Coahuila mencionó que hace tres meses, cuando comenzó a negociar con 
otros actores políticos del tricolor, se definió que había que buscar una nominación de unidad. 

“Nuestros adversarios nos decían que no lo íbamos a lograr, le apostaban a que sucediera lo que pasa con ellos: los 
golpes bajos, las fracturas, los procesos que quieren aparentar ser democráticos y al cuarto para las 12 reciben un 
lineazo y le castran las aspiraciones políticas a quien quiere participar”, declaró. 

Moreira hizo también un llamado a retornar a quienes militaron en el PRI y salieron de sus filas. En el partido no 
sobra nadie. Las puertas están abiertas y si alguien fue excluido y tuvo que retirarse, quiero decirle que aquí 
cabemos todos, indicó el gobernador con licencia. 

Durante una comida que le ofreció la dirigencia de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del 
Estado (FSTSE), Moreira sostuvo que la decisión para hacerlo dirigente del Revolucionario Institucional evitó 
pugnas entre los propios priístas. 

¿Qué sucedía cada relevo? Que se formaban dos, tres, cuatro o más grupos y terminábamos, al final del día, con 
heridas, sinsabores, recuerdos que nos iban persiguiendo y que era el antecedente de la contienda nacional, donde 
no llegábamos con la unidad que se requería. 

Sostuvo que así el Partido Revolucionario Institucional dio un primer gran ejemplo de cohesión, y advirtió: Que se 
preparen los adversarios, porque verán un partido firme y fuertemente organizado. 

Refirió que parte de los compromisos que asumió con el dirigente de la FSTSE, Joel Ayala, fue ganar la dirigencia, 
pero no para luego andar hechos bolas con estos señores que no saben gobernar, sino para transformar al país. 

Dijo que los priístas no pueden quedarse con los brazos cruzados y ver cómo están hundiendo al país, debemos 
trabajar con gran firmeza, vocación y voluntad, reiteró. 
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Calderón utiliza mal instrumentos legales: PRD 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 8 

El coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, Carlos Navarrete, reprochó al 
presidente Felipe Calderón haber utilizado mal los instrumentos legislativos que le otorgó el Congreso para 
combatir al crimen organizado. 

Mediante un comunicado, Navarrete hizo un balance de los cuatro años del actual gobierno. 

El legislador señaló que el titular del Ejecutivo federal dejó un mal sabor de boca con su labor, particularmente en 
lo que tiene que ver con el uso de las nuevas herramientas legales contra el crimen, como el arraigo y los testigos 
protegidos. 

Añadió que, como siempre que se aproximan comicios, el partido en el gobierno trata de hacer balances positivos 
de su gestión, y en esta ocasión, respecto del combate al crimen organizado, la oposición está en la obligación de 
señalar lo no hecho por el gobierno en funciones. 

El Senado, aseguró el perredista, ha llevado a cabo una intensa labor reformadora, por lo que los legisladores 
pueden sentirse satisfechos después de cuatro años de actuación, de haberle entregado al país reformas 
importantes y haberle dado al gobierno mexicano instrumentos fundamentales para su actuación. 
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El presidente inaugura clínicas y anuncia que el Seguro Popular cubrirá más enfermedades 

En gira por Edomex, Calderón se enfoca a lo social y Peña 
Nieto a lo electoral 

El mandatario estatal señala que los gobiernos deben servir y los partidos competir políticamente 

CIRO PÉREZ SILVA 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 10 

San José del Rincón, México. El Seguro Popular ofrecerá a partir de hoy a los beneficiarios la cobertura de 
padecimientos como infarto al miocardio, hemofilia, enfermedades lisosomales en niños menores de 10 años, 
cáncer ganglionar, trasplante de córnea y de médula ósea, anunció aquí el presidente Felipe Calderón, quien se 
congratuló por iniciar 2011 con el pie derecho en materia de salud, al inaugurar en esta región mazahua dos 
clínicas, una de las cuales había comprometido en su segundo año de gobierno. 

Acompañado por su esposa, Margarita Zavala, el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto y su 
cónyuge, Angélica Rivera, Calderón recibió el bastón de mando en una ceremonia de bienvenida de la etnia. 

Con buen ánimo quiso imprimirle a esta primera gira de trabajo del año un sesgo más social que político, aún 
cuando Peña Nieto ocupó más de la mitad de su discurso para referirse a la responsabilidad de los mandatarios en 
época electoral. 

En pocas palabras, los gobiernos a trabajar y servir, y los partidos a lo que les corresponde, a competir 
políticamente, convino el gobernador mexiquense. 

Señaló que en el proceso electoral del estado, que se antoja intenso y competido, él se mantendrá absoluta y 
totalmente respetuoso de la participación de los partidos políticos, comentario que no pudo disociarse de la crítica 
que la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) le ha hecho a Calderón, al acusarlo 
insistentemente de comportarse más como dirigente de Acción Nacional que como presidente de México. 

Calderón refrendó, al iniciar su intervención, la firme y activa política social de su gobierno y el cumplimiento del 
compromiso asumido con los mazahuas. “Hoy vengo a decir lo que más satisfacción le puede dar a un político y a 
un gobernante, que es: ‘señoras, señores, di mi palabra, y la estoy cumpliendo’”, dijo al mencionar la construcción 
de las dos clínicas. 

El mandatario realizó un amplio recuento de los programas sociales en la región y subrayó: Sé que no hay peor 
cosa que se le haga a la gente pobre, que prometerle una cosa y que no se cumpla. Afortunadamente, con el 
esfuerzo de todos, hoy estamos cumpliendo, mencionó al dar por zanjada la alusión del priísta. 
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Acto seguido, se refirió al tema que le interesaba. Comentó que en 2006 el Seguro Popular tenía un presupuesto de 
16 mil millones de pesos y cuatro años después, alcanza 66 mil millones, lo que ha permitido, agregó, que si al 
inicio de su gestión había 62 millones de mexicanos con algún tipo de cobertura de salud: en el Seguro Social, 
ISSSTE o Fuerzas Armadas, hoy 93 millones cuentan con cobertura de salud. 

Uno de cada tres mexicanos se ha asegurado en estos cuatro años, y vamos por la meta: 100 por ciento, cobertura 
universal de salud en esta administración. 

Destacó que en 2010 se construyeron y remodelaron más de 2 mil 10 hospitales y clínicas. 

 

 

Pide Calderón impulsar políticas con impacto social 
DE LA REDACCIÓN 

  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 12 

En el último tercio del sexenio, el gobierno federal debe redoblar esfuerzos en favor de la población, principalmente de 
los que menos tienen, y mantenerse en contacto permanente con la ciudadanía, advirtió el Presidente Felipe Calderón 
Hinojosa. Al encabezar ayer por la tarde una reunión de trabajo privada en Los Pinos con los integrantes de su gabinete 
y de su equipo, se evaluaron algunos de los principales avances y se revisaron las metas sexenales. Pidió a los secretarios 
de Estado concentrarse en alcanzar las metas del Plan Nacional de Desarrollo. En un comunicado se informó que 
Calderón subrayó la importancia de las labores de comunicación a fin de dar a conocer con transparencia las acciones de 
gobierno y los avances de las políticas públicas. Los titulares de las dependencias plantearon los principales retos que 
enfrentan y los aspectos más destacados de su labor; se comprometieron a seguir trabajando para alcanzar las metas. El 
jefe de la Oficina de la Presidencia, Gerardo Ruiz Mateos, llamó a los titulares de las dependencias a colaborar más cerca 
con los sectores a los que sirven para impulsar políticas públicas con mayor impacto social. 
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Voy a ser el tiro al blanco de las campañas electorales 

La policía capitalina no puede ni se va a politizar, advierte 

El secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal, Manuel Mondragón y Kalb, hace un balance de los retos 
que enfrentará este año. Entre ellos, abatir la corrupción en la policía, reducir la incidencia delictiva, así como 
evitar conflictos por las obras viales 

MIRNA SERVÍN 
  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 26 

Los retos de la policía capitalina en 2011 son mayores: lograr mayor eficiencia para bajar la incidencia delictiva en 
una ciudad cada vez mas complicada, abatir la corrupción y tener la retroalimentación y reconocimiento de la 
ciudadanía. Además, enfrentar problemas como el flujo vehicular enmedio de obras viales, la participación de 
personas cada vez mas jóvenes en delitos de alto impacto, los hechos criminales asociados al narcomenudeo, y ser 
centro de la crítica política en un año electoral, reconoce Manuel Mondragón y Kalb, titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF). 

En entrevista, el jefe de la policía capitalina reconoce que este año que empieza la actuación de la policía se va a 
convertir en un tema político, por que uno de los elementos más lábiles, generalmente se relaciona con la 
seguridad, pero incluso si un semáforo está descompuesto, si hay un policía dormido, dice, es nuestra 
responsabilidad. 

Voy a ser el tiro al blanco de las campañas electorales, pero voy a tratar de que en el tiro al blanco tenga más 
blancos que negros, que la gente tenga confianza y vea que el trabajo de este gobierno es real y que el secretario de 
Seguridad pública responde en esos términos. 

Sin embargo, Mondragón advierte que la policía no se puede ni se va a politizar. La ciudadanía va a tener el 
respaldo, cualquiera que sea el color del partido y su posición 

Disuasión, la clave 

Explica que entre los programas importantes que este año se consolidarán está el del proyecto Bicentenario, con 
las instalación de un total de 8 mil cámaras de videovigilancia, de las cuales ya están en operación alrededor de 2 
mil. Asimismo, explica, se tendrá también el centro regulador central C4, de este sistema de videovigilancia. 

La productividad estará basada en la disuasión, la oportunidad de ubicar los problemas por medio de lo que las 
cámaras capten, la participación ciudadana, la utilización de los mapas delictivos para usar las cámaras en esos 
puntos y utilizar el material viodeograbado como prueba de delito. 

No obstante, Mondragón admite que este sistema no va a ser la panacea contra el delito, sino una herramienta que 
será cada vez más útil conforme mejore su operatividad. 
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Otro de los retos, reconoce, es la movilidad y la oposición de algunos grupos a las obras viales, que considera 
indispensables para el funcionamiento de la ciudad. 

El jefe policiaco asegura que la intervención del cuerpo de granaderos en obras como la supervía poniente y la 
línea 3 del Metrobús en Diagonal de San Antonio fue una mediada de prevención, porque el propósito no es 
agredir, en ningún caso, a la población. 

En estos casos la policía no usa toletes ni armas. Cuando la policía llega ha sido y será para evitar que entre los 
involucrados se hagan daño. Tenemos que resguardar a los trabajadores, a los vecinos y a las personas 
inconformes. Tenemos que mantener el orden, pero no ha habido ni habrá enfrentamientos, aseguró. 

Respecto de las obras viales, Mondragón reconoce que no cuenta con los elementos de tránsito suficientes para 
colocar a un uniformado en cada esquina, por lo que aunque se renovará esta área con elementos cada vez más 
jóvenes y se toman medidas para auxiliar a la ciudadanía, también ésta debe actuar con civilidad para mejorar la 
situación. 

Otra de las principales preocupaciones de su trabajo al frente de la SSP-DF, expresa, son los jóvenes y su 
participación en los delitos de alto impacto. Cuenta que apenas la primera semana de enero, la policía detuvo en la 
calle Domingo Arellano, en la colonia Juan Escutia, de la delegación Iztapalapa, a un adolescente de 13 años que 
robaba un auto con un desarmador. 

Apunta que diariamente el número de menores de edad por delitos violentos asciende de 15 a 20 por ciento del 
total. 

“Algo no se está haciendo y no es la Secretaría de Seguridad Pública la responsable de esta situación. Cuando yo 
era joven, en los consejos tutelares estaban los que robaban autopartes; ahora los chavos te dan miedo”, dice. Por 
ello, apunta, es importante que se revise la causalidad de esta situación y que se apliquen programas al respecto. 
Nosotros sólo somos el recipiente del problema, asegura. 

Revisar el Código Penal 

Mondragón también se pronuncia por revisar el Código Penal respecto de la penalización que se da a los jóvenes 
reincidentes en delitos graves. Hay que revisar la edad en relación al tipo de criminalidad y reincidencia, pero 
también hay que revisar lo que no se está haciendo en los consejos tutelares en cuanto a rehabilitación. Ahí 
tenemos una gran falla a escala nacional. 

Por último, el titular de la SSP-DF reconoce la presencia de hechos violentos en la ciudad relacionado con la venta 
de drogas, donde también cada vez más los involucrados y víctimas son jóvenes. 

“Cada vez que nos dicen que la ciudad de México es la más segura, yo siempre contesto: hasta hoy. No echo las 
campanas al vuelo; sin embargo, vamos a ocuparnos de cuidar esta situación. Tenemos un cuerpo de policía 
numeroso y con esta policía no se va a jugar. Espero que (los criminales) lo piensen dos veces en utilizar esta plaza 
como se ha utilizado en otros estados, por que vamos a vigilar la ciudad”, concluyó el secretario de Seguridad 
Pública de la capital. 
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Hay que esperar las internas de PRD, PT y Convergencia, apunta 

Encinas aún no es candidato en Edomex: López Obrador 

Plantea aplicar en territorio mexiquense los apoyos que se dan en el DF 

ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 11 

Andrés Manuel López Obrador mencionó que si bien el coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, 
es la propuesta del Movimiento de Regeneración Nacional, aún no se puede afirmar que es candidato a la 
gubernatura del estado de México, por lo que convocó a esperar los tiempos políticos, a que los partidos de la 
Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia lleven a cabo sus procesos internos, además, hay que 
ajustarnos al marco legal de esa entidad. 

En su mensaje semanal, que se transmite por Internet, el ex candidato presidencial insistió en que no podía estar 
de acuerdo en una alianza con el Partido Acción Nacional para el estado de México, y refirió: En la primera gira de 
este año fue notorio el rechazo de la gente a dicha alianza, que pretendían llevar a cabo los dirigentes del PRD con 
el PAN. 

Recordó que él ya ha expresado las razones por las cuales rechaza la postulación de un candidato de izquierda con 
un partido de derecha. La principal, dijo, porque no se nos puede olvidar que hace más de cuatro años el PAN nos 
robó la Presidencia y eso no sólo nos afectó a nosotros, sino ha generado toda esta tragedia nacional: desempleo, 
carestía y, lo peor, inseguridad, violencia, miedo y temor entre muchos mexicanos. Sufrimiento para millones, 
familias que han padecido por la pérdida de sus integrantes. 

Además, expuso López Obrador, nuestro movimiento es distinto al PAN y al PRI. Consideramos, no de ahora, sino 
de tiempo atrás, que esos partidos son lo mismo, que no tenemos por qué aliarnos ni con el priísmo ni con el 
panismo. No al PRI y no al PAN. Vamos por un camino nuevo. 

La alianza, dijo, tenía que construirse con la gente, militantes y ciudadanos sin partido. 

López Obrador señaló que una vez definido el rechazo a la alianza con el panismo, debía resolverse la propuesta 
del movimiento, un representante de los partidos progresistas. 

Admitió que desde el inicio las encuestas señalaban a Encinas Rodríguez como el mejor posicionado, pero como 
no se decidía a buscar la candidatura, se postuló a la senadora Yeidckol Polevnksy. 

Contó que en los últimos días de 2010 Encinas decidió participar y la senadora perredista aceptó declinar, con la 
perspectiva de que lo importante es que el movimiento avance y se logre una transformación en esa entidad. 
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Afirmó que además de la nominación de Encinas, se requiere presentar un programa social, que incluye aplicar en 
el estado de México los apoyos que ya se otorgan a los ciudadanos del Distrito Federal, como la pensión de 900 
pesos a adultos mayores, becas a estudiantes y madres solteras, así como la entrega de útiles y uniformes 
escolares. 

Ya se tiene la propuesta: Alejandro; y también una oferta: un programa para que la gente sepa que va a recibir 
beneficios, que no necesita humillarse o permitir que la humillen, entregándoles despensas o materiales antes de 
las elecciones, afirmó. 

 

Defiende Malova a subsecretario  
JAVIER VALDEZ E IRENE SÁNCHEZ 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 24 

Culiacán, Sin. Durante una gira por Navolato, el gobernador Mario López Valdez negó que sea una mancha para su 
administración haber nombrado subsecretario de Agricultura a Óscar Félix, quien ya fue diputado tres veces y lo 
avalan los votos de los ciudadanos, además de reconocer él mismo que su hermana está casada con un 
narcotraficante (Javier Torres, preso en Estados Unidos y ex operador de Ismael El Mayo Zambada, del cártel de 
Sinaloa). En Mazatlán, el mandatario dijo que se pidió al embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual, que se 
deje de boletinar a este puerto por la violencia. 

 

No pondrá en riesgo los compromisos con empresas que apoyan al PAN, opinan 

Con Calderón, autoridades no quitarán productos chatarra de 
escuelas: docentes 

Padres de familia: “La SEP le hace al loco; los niños pueden comprar 10 minichatarritas” 

KARINA AVILÉS 
  
Periódico La Jornada 
Martes 11 de enero de 2011, p. 30 

El saneamiento de productos chatarra en las escuelas no ocurrirá en lo que resta del actual gobierno, ya que éste 
no pondrá en riesgo los compromisos adquiridos con las empresas que los producen y apoyan financieramente las 
campañas del Partido Acción Nacional (PAN), consideraron profesores y directivos escolares. 
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En el primer día que se aplicaron los Lineamientos generales para el expendio o distribución de alimentos y 
bebidas, los padres señalaron, por su parte, que la Secretaría de Educación Pública (SEP) le hace al loco, porque es 
lo mismo pero con diferente tamaño. Es decir, en lugar de comprar un paquete de chatarra, los niños pueden 
adquirir ahora 10 minichatarritas, lo cual puede ser peor”. 

Las nuevas disposiciones son una simulación, coincidieron en las comunidades escolares. El director de la 
Telesecundaria 211, ubicada en el estado de México, Carlos Velázquez Henríquez, manifestó que el gobierno de 
Felipe Calderón no arriesgará el apoyo de empresas como Bimbo, porque entró condicionado por ellas. Fueron 
parte del engranaje que lo colocó en la silla presidencial y les tiene que responder. 

Por ello, el nuevo reglamento es “puro maquillaje. Si el gobierno quisiera atacar de verdad el problema de la 
obesidad y el sobrepeso –añadió– empezaría por instrumentar acciones contra la pobreza, porque muchos de esos 
productos se consumen por esa razón”. También, continuó, “tendría que incrementar los salarios e introducir la 
educación física ‘real” en los planteles, la cual no se realiza porque no tenemos maestros de educación física ni 
recursos, ni redes ni pelotas”. 

El ex director de la secundaria 207, turno vespertino, Mario Alberto Leyva Galicia, expresó que mientras no 
concluya este sexenio las empresas de alimentos industrializados, como Coca Cola y PepsiCo, no saldrán de los 
colegios, porque los intereses económicos prevalecerán y las campañas electorales de este año y el siguiente serán 
las que establecerán la marca respecto a quién se tendrá que pedir el favor. 

En ese sentido, comentó que la exigencia es sanear las cooperativas escolares de los productos chatarra. Para los 
planteles no representaría ninguna afectación, en términos de lo que la industria ofrece a los centros educativos –
apoyo para el salón de usos múltiples o el gimnasio–, porque primero está la salud de los alumnos, destacó. 

Por su parte, Manuel Zúñiga, profesor de la secundaria 76 para trabajadores y ex presidente del órgano de 
administración de cooperativa escolar, consideró que el gobierno federal no elimina la presencia de las empresas 
en las escuelas por el poderío económico que tienen y por las contribuciones que han hecho al gobierno. 

Enfatizó que los lineamientos son una simulación, porque el gobierno “no entiende la dinámica de las escuelas. 
Las compañías aparentan que cumplen las normas, pero a largo plazo lo que va a ocurrir es que van a aumentar los 
precios de sus productos –que ahora tienen una menor cantidad– y al final van a salir más beneficiadas, inclusive 
van a ganar más”. 

Eliminar la comida chatarra no es un asunto de normas, porque los expendios que se encuentran frente a las 
escuelas y los vendedores ambulantes seguirán vendiéndola. Abatir el problema no depende de la cooperativa, 
sino de la educación en el hogar, apuntó. 

Por su parte, el profesor Francisco Bravo, de la escuela Leonardo Bravo, turno vespertino, dijo que los docentes 
realizaron una junta del consejo técnico, en la cual la visión unánime fue que las medidas implican un 
sometimiento a marcas como Jumex. Esto ha causado extrañeza, ya que en asuntos como el uniforme escolar se 
tiene prohibido hacer referencia a alguna marca. Entonces, “¿por qué ahora sí se hace mención explícita a ciertas 
etiquetas? 
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La SEP se ha convertido francamente en promotora de ciertas marcas, sometiendo el consumo de los alumnos a 
una serie de productos de las empresas con mayor poder. 

En tanto, en la primaria Alberto Correa, turno matutino, la señora Lidia González Reyes dijo que el gobierno “nada 
más le hace al loco y nos trata de dorar la píldora, porque es lo mismo. La única diferencia es que los niños, en 
lugar de comprar un paquete de chatarra, van a adquirir 10 minichatarritas, en perjuicio de su salud”. 

Arelis Muñoz, madre de Kevin, alumno de primero de primaria, sostuvo que en lugar de engañarnos y meter cosas 
en pequeñito, lo que deberían hacer las autoridades es quitar esas empresas de las escuelas. Se puede invertir en 
alimentos sanos y no en cosas que sólo perjudican a los niños. Su hijo indicó que en la tienda escolar les vendieron 
tacos, palomitas y helados. 

 

Astillero 

¡Bravo, Yunque! 

Anemia electoral felipista 

Guerrero y Nayarit 

Millonadas precautorias 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dada su incapacidad para generar figuras atractivas en términos electorales, el felipismo promovió el año pasado 
las alianzas antiéticas de PAN y PRD como forma de aparentar que concursaba con propuestas propias, aunque la 
realidad ha demostrado que esos artilugios desesperados solamente sirvieron para encumbrar a facciones priístas 
y para sostener el estilo tricolor de gobierno (un ejemplo extremo se ha vivido en Sinaloa, donde Mario López 
Valdez, Malova, ha entregado carteras importantes a hijos de los ex gobernadores Francisco Labastida y Juan S. 
Millán, mientras en Oaxaca no se asignaron cargos a familiares de los ex mandatarios conversos a la oposición, 
pero sí a sus representantes políticos). A la vista de su origen conceptual y de sus resultados prácticos, las alianzas 
PAN-PRD constituyeron la máxima confesión del calderonismo de su anemia política, de su esterilidad en cuanto 
a producción de cuadros con viabilidad electoral y de su tendencia más a la perversión de los procesos políticos 
que a la elevación de la competencia por las responsabilidades públicas. 

En el estado de México el panismo-calderonismo tampoco ha tenido precandidatos con fuerza tal como para 
enfrentar con visos de éxito a la maquinaria puesta al servicio de las aspiraciones presidenciales de Enrique Peña 
Nieto.  
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La única esperanza de presentar combate decoroso fue puesta nuevamente en las alianzas perreánicas diseñadas 
en Los Pinos y aprobadas y operadas en el flanco izquierdista por Jesús Ortega, Marcelo Ebrard y Manuel 
Camacho. Mas la tozuda oposición de Andrés Manuel López Obrador descarrilló ese proyecto y obligó a la cúpula 
nacional aliancista (JoMeMac) a retomar sendero propio con una candidatura sometida de antemano a enigmas 
de índole judicial electoral, como es la de Alejandro Encinas. 

Pero la vacuidad electoral del felipismo está siendo aprovechada por El Yunque, lo que añade grados de 
peligrosidad al último tramo de administración federal que Calderón ha decidido supeditar a lo comicial, en un 
lance desesperado que busca retener el poder a costa de lo que sea, haiga de ser como haiga de ser. El asomo del 
jefe ultraderechista Luis Felipe Bravo Mena como esbozo de aspirante salvífico a la candidatura panista al 
gobierno del estado de México es una concesión más del declinante aparato felipista al empuje de una fuerza 
clandestina que ha ido avanzando en los pasados meses en una especie de toma pública de posiciones de combate, 
no sólo contra sus naturales adversarios políticos e ideológicos (el diabólico izquierdismo y el pecaminoso 
priísmo), sino incluso contra las desviaciones, debilidades y malos augurios que caracterizan al felipismo y que 
ponen en riesgo la continuidad de la derecha en el poder. 

Por lo pronto, la aparición de Bravo Mena en el radar del estado de México angosta aún más el camino de las 
posibles alianzas con una izquierda que se ha aglutinado alrededor de Encinas. Polos extremos que sólo 
anulándose podrían dar paso a una tercera opción negociada. O amago yunquista en espera de que una resolución 
judicial tumbe la opción de Encinas y entonces revivan las intenciones aliancistas, retirando al extremoso Luis 
Felipe y dejando el escenario a disposición de nuevas cartas neutras. 

Astillas 

Ni para dónde hacerse: en Guerrero, la propuesta de la izquierda es el ex priísta Ángel Aguirre Rivero que, como 
en Puebla, Sinaloa y Oaxaca, no es más que el representante de un bando tricolor desplazado de las opciones 
electorales en su partido y refugiado en el oportunismo galopante de los mercaderes de siglas... La violencia 
recientemente agudizada en Guerrero, sin embargo, es un signo preocupante aun para esa acotada posibilidad de 
cambio, pues crea un ambiente de zozobra que ahuyenta a quienes estuviesen dispuestos a votar contra el retorno 
del figueroísmo armado. Por cierto, Zeferino Torreblanca es otro ejemplo depurado del fracaso de las propuestas 
electorales descafeinadas. El todavía gobernador de Guerrero destrozó al PRD, gobernó como panista y 
probablemente acabe devolviendo el cargo al PRI... En Nayarit, Guadalupe Acosta Naranjo, síntesis refinada de los 
ingredientes conocidos genéricamente como chuchismo, pelea la postulación perredista a la gubernatura con 
Martha Elena García, actual diputada federal por el sol azteca a la que destapó en agosto del año pasado su esposo, 
el hombre rico de la entidad, Antonio Echevarría Domínguez, quien fue gobernador del estado mediante alianzas a 
las que dejó de lado para decantarse por el panismo... Debido a que a México le está yendo requete bien en 
términos macroeconómicos (Entre otros grandísimos logros: fundamentos económicos muy firmes, un sólido 
marco de política económica, avances importantes en el fortalecimiento de los balances de los sectores público y 
privado, reforzamiento de la capacidad de resistencia del sector financiero, condiciones económicas ordenadas, 
recuperación cíclica vigorosa...  
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Uf, cuánta chulada) el Fondo Monetario Internacional ha puesto a disposición del calderonismo un acuerdo por 
dos años para que en caso de darse algún problemilla pueda usar un crédito por 72 mil millones de dólares. Los 
Pinos agradeció el gesto, consideró precautorio ese acuerdo y dijo que no piensa utilizar tales fondos disponibles 
en el último tramo felipesco, justamente en el de las muchas necesidades electorales... Los Pinos está en posición 
de combate contra la CNDH porque este órgano ha dado a conocer cifras de escándalo respecto a migrantes del 
sur secuestrados y agredidos durante su paso por México rumbo al norte, como si el asunto fuera grave sólo por 
cuestiones aritméticas. Por lo pronto, fiel al mejor estilo policiaco de acomodo a las necesidades de los superiores, 
ya aparecieron presuntos responsables de delitos cometidos en Oaxaca. S’ornes, jefe... Y, mientras se multiplica el 
uso gráfico de las demandas No más sangre y Ya basta de sangre, ¡hasta mañana, en esta columna que escucha a 
Peña Nieto proponer que las elecciones se las dejen a los partidos! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • Twitter: http://www.twitter.com/@julioastillero Facebook: Julio 
Astillero 

 

Clase Política 

Sugerencia razonable 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Dejar a los partidos el debate y la disputa en este año electoral, mientras los gobiernos deben continuar trabajando 
de manera conjunta. Eso le propuso el mandatario del estado de México, Enrique Peña Nieto, al presidente Felipe 
Calderón Hinojosa, luego de que ambos inauguraron hospitales construidos con inversión estatal y federal. 

La sugerencia suena razonable, pues en la práctica la polémica por la sucesión presidencial de 2012 está desatada y 
los gobiernos federal (PAN) y de las entidades gobernadas por el PRI, así como las encabezadas por mandatarios 
del PRD, como el DF, no han logrado mantenerse al margen de la pugna. 

Por parte del gobierno federal, por ejemplo, el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, asumió la 
defensa del PAN. 

La Cosecha 

Como lo anticipó desde el inicio de su campaña para ser presidente del PRI, Humberto Moreira respondió de 
inmediato a las críticas de Blake Mora, quien sin mencionar al tricolor aseguró que gracias a los gobiernos del 
PAN hay libertad y democracia.  
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El presidente electo del PRI calificó los comentarios del titular de Gobernación como una cortina de humo para no 
responder acerca del aumento de la pobreza y la violencia, que son los únicos índices de crecimiento que tiene el 
país... 

Moreira también se lanzó contra el presidente del PRD, Jesús Ortega Martínez, quien a su vez criticó el proceso de 
elección del dirigente priísta y el hecho de que ahora su hermano Rubén sea precandidato único a sucederlo en el 
palacio de gobierno de Saltillo. El dirigente electo del tricolor ofreció a Ortega un manual para mantener la unidad 
interna en el PRD… 

A pesar de las críticas y el aparente distanciamiento entre organizaciones privadas y dependencias oficiales, los 
conocedores estiman que la reciente marcha en protesta por los agravios a migrantes que cruzan por territorio de 
México tendrá resultados positivos. Lo mismo en medios del Ejecutivo –en particular el Instituto Nacional de 
Migración– como del Legislativo, así como en organizaciones civiles se ha generado un importante respaldo a la 
nueva Ley de Migración, que se espera sea aprobada en breve… 

Una niñez sana es condición ineludible para que Quintana Roo siga por la senda del progreso; por eso, mi 
administración trabajará para otorgar protección y garantizar el desarrollo integral de los niños, manifestó el 
gobernador electo, Roberto Borge Angulo, quien anticipó que con el respaldo de su esposa, Mariana Zorrilla, al 
frente del DIF, trabajará para garantizar el bienestar de mujeres, niños, personas de la tercera edad y con 
capacidades diferentes… 

Sin pretender crear una policía alimentaria y con el respaldo de los padres de familia se pretende crear una nueva 
cultura alimentaria, tanto en los hogares como en las escuelas, aseguró el secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio, al responder a críticas contra el programa para erradicar los alimentos chatarra… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Dinero 

El FMI pone en manos de Calderón una megafortuna 

Reajuste en la Corte 

Rius: Basta de Sangre 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Por fin el gobierno mexicano se sacó sin discusión un primer lugar: recibió del Fondo Monetario Internacional el 
mayor crédito de la historia que esta institución haya otorgado a alguno de sus miembros. Son los 72 mil millones 
de dólares a dos años de plazo que solicitó a mediados de diciembre pasado. Tiene como antecedente otro 
préstamo jumbo que recibió del mismo FMI en abril de 2009, lo está renovando y por un monto mayor. ¿Es algo 
bueno para México? Para el gobierno sí, dispondrá de la mayor suma de dinero –y este es otro récord– de la 
historia: 200 mil millones de dólares, si sumamos las reservas del Banco de México. Los escasos dos años que le 
quedan al sexenio de Felipe Calderón podrá enfrentar problemas de distinta naturaleza, mas no de falta de 
recursos. Adicionalmente, cuenta con el más cuantioso presupuesto –otro récord– de todos los tiempos: 3.4 
billones de pesos. Sin embargo, para los mexicanos el empréstito puede convertirse en una tragedia, como 
aquellos Tesobonos del final del salinismo que no pudo pagar Ernesto Zedillo, lo cual desató una crisis de la que 
todavía no salimos. Si el calderonismo usa el caudal de dólares, una parte o todo, para imponerse en las próximas 
elecciones presidenciales, con base en propaganda y compra de votos, será un fraude igualmente histórico. Los 
priístas ya se sienten de regreso en Los Pinos, pero lo cierto es que Felipe Calderón no comparte su optimismo, 
tiene muchos motivos para asegurarse de que ocupará la silla alguien de su entera confianza. 

Reajuste en la Corte 

El nuevo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, dictó un acuerdo que le ganará 
muchos aplausos. Suprime personal de alto nivel que pesaba en la nómina con sueldos millonarios, entre ellos, 
cuatro secretarías ejecutivas y 15 direcciones generales. La duda es si el reajuste alanzará a su yerno, el secretario 
administrativo del Tribunal Federal Electoral, Diego Gutiérrez Morales. Tiene un ingreso superior a 2 millones de 
pesos anuales. 

Nueva puerta fronteriza 

Estos días tendrá lugar en San Diego, California, una reunión en que se decidirá la apertura de una nueva garita en 
la vecindad con Tijuana –actualmente son dos–. De aprobarse el proyecto, la puerta estará ubicada en la Mesa de 
Otay, cerca del aeropuerto. Se trata de una inversión de 360 millones de dólares e incluye una autopista de paga en 
territorio estadunidense que correrá de la frontera hacia la red de carreteras que enlaza a todo California. 
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@Vox Populi 

Asunto: enfermo, lo citan siete meses después 

Para mí el mexicano es la muestra de un Estado fallido porque los gobiernos panistas me han hundido 
económicamente y ya no pude atender a mi familia, y yo mismo, con médicos particulares. Soy derechohabiente 
del ISSSTE, al cual acudí el pasado 20 de octubre con un problema de la columna. El médico que me atendió me 
recetó fármacos de los llamados genéricos y no me sirvieron, tuve que gastar lo que no tenía con un doctor 
particular y adquirir medicinas de patente. Me extendieron un pase a rehabilitación para el 4 de enero de 2011. 
Asistí sólo a que me dieran una orden para hacerme unos estudios hasta el 24 de mayo. Hablé con el responsable, 
el doctor Pedro García Molina, quien me dijo que no cuentan con recursos para dar una eficiente atención y que 
me tenía que esperar. Lo que me queda es conseguir dinero para terminar de curarme y después cobrárselo al 
ISSSTE. 

Carlos A. Castellanos Flores/Distrito Federal 

R: Si los altos funcionarios públicos, incluyendo al Presidente, tuvieran que atenderse en las clínicas del ISSSTE, 
veríamos una mejoría del servicio. Pero a ellos les pagamos seguro privado de gastos médicos. Así que les vale. 

Asunto: las tasas de interés 

¿Dónde puedo invertir cerca de 300 mil pesos, que sea seguro y que me dé un poco más de ganancias? El banco 
me paga anualmente 6 mil pesos. Me han comentado que podría ser en los Cetes de gobierno. ¿Tú que opinas al 
respecto? 

OR/Distrito Federal 

R: Hay una relación proporcional a los rendimientos: mientras más riesgo, más ganancias. Puede ser que 
encuentres en el mismo banco algunas opciones que te ofrezcan más, pero a tasa variable. Los Cetes son seguros, 
pagan un poquito más, alrededor de 4 por ciento. 

Asunto: Infonavit desapareció su ahorro 

Hace años tuve un crédito Infonavit para ampliación de vivienda. Lo pagué (tengo la inscripción de la cancelación 
de hipoteca en el Registro Público de la Propiedad). Sin embargo, mi Afore me informa que hace dos años el 
Infonavit retiró todo mi ahorro en la subcuenta de vivienda, algo así como 250 mil pesos. La consulta es: 
¿demando al Infonavit por fraude? ¿O simplemente que me regresen mi lana a mi subcuenta aunque ya no me 
sirva de nada? 
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Raúl Morales Zúñiga/La Paz, BCS 

R: Infonavit debió informarte de ese movimiento con oportunidad. Antes de que te subas al ring, convendría que 
preguntaras al instituto la razón por la que dispuso de tu ahorro. Te pondré en contacto. 

Asunto: moneros en acción 

Los invitamos a participar con miles de mexicanos en la iniciativa de Rius llamada Basta de Sangre, colocando 
cartulinas en los coches, las puertas y ventanas de la casa, en el trabajo, la escuela, en los postes, para manifestar 
nuestro descontento por lo que está pasando en el país. El mensaje lo pueden enviar a otros amigos, a las redes a 
las que tengan acceso, a los colegas, a todas partes del país adonde tengan contactos. Esta es la forma en que 
pueden manifestarse y hacer algo los que se sienten sin el poder de hacerse escuchar. 

www.jornada.unam.mx/2011/01/10/fotos/portada.jpg 

Esta es una selección de mensajes, resumidos. En el foro aparecen todos en su versión original. 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php 

 

México SA 

¿La “senda del crecimiento? 

Fox-Calderón: década perdida 

Blake: chistorete sobre pobreza 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Con la graciosa creatividad que lo caracteriza, el inquilino de Los Pinos arrancó el año nuevo con la cantaleta de 
siempre: “México está en la ruta del crecimiento, porque cuenta con una economía sólida y fuerte, que ofrece 
condiciones para despegar… Hoy, nos hemos recuperado y estamos de vuelta en la senda del crecimiento”. Y se 
quedó tan tranquilo. 
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Qué innovador discurso, pero ¿en serio México está de vuelta en la senda del crecimiento? Para crecer, lo que se 
llama crecer, el país requiere una tasa anual promedio constante no menor a 6 por ciento, algo no registrado desde 
el sexenio de José López Portillo, cuando tal media fue de 6.55 por ciento, lo que quiere decir que a lo largo de las 
últimas tres décadas México, en realidad, ha estado muy alejado de la senda del crecimiento, y mucho más desde 
que la burocracia panista se instaló en Los Pinos con crucifijos y escapularios. 

Si se consideran los garbanzos de a libra (crecimientos aceptables en un año, ya no en un periodo medianamente 
prolongado), ese 6 por ciento no se reporta desde 2000, el último, felizmente, de Ernesto Zedillo en la residencia 
oficial (6.64 por ciento, para ser exacto). Ese fue el último de los mohicanos. Con Miguel de la Madrid el año de 
mayor crecimiento fue 1984 (3.41 por ciento de avance); con Carlos Salinas, 1990 (5.18 por ciento); con Ernesto 
Zedillo, 1997 (6.78); con Vicente Fox, 2006 (4.78) y con Felipe Calderón, 2010 (5 por ciento es el estimado). En 
todos los casos citados la alegría fue efímera, porque de inmediato el ritmo de avance se desplomó. 

En el caso de Felipe Calderón el resultado de su estancia en Los Pinos ocupa la segunda posición entre las peores 
de los últimos 30 años, sólo superado (hasta ahora) por Miguel de la Madrid, el inefable ex presidente gagá 
(versión del psicólogo Carlos Salinas de Gortari). El mismo personaje que presume estar de vuelta en la senda del 
crecimiento registra una tasa anual promedio de avance de 1.2 por ciento (incluida la proyección para 2011), algo 
no visto desde el final de los años 20 y principios de los 30, y sólo mejorado por el 0.15 por ciento de MMH (cinco 
años en la residencia oficial). 

En 30 años el país ha ido de mal en peor. En materia económica, por ejemplo, el balance es el siguiente: el último 
presidente de la Revolución (como José López Portillo se autonombró) dejó una tasa anual promedio de 6.55 por 
ciento; con Miguel de la Madrid esa tasa se desplomó a 0.34 por ciento; con Carlos Salinas subió a 3.9 por ciento; 
con Ernesto Zedillo descendió a 3.5; con Vicente Fox se redujo a 2.3, y con el mismísimo Felipe Calderón a la 
mitad de su antecesor (1.2 por ciento). En promedio, alrededor de 2 por ciento anual en tres décadas. 

Como hemos mencionado en este espacio, el panismo cumplió una década en Los Pinos y más allá de rosarios, 
crucifijos, buenas conciencias y excelentes negocios privados nada procuró en favor de los mexicanos. En ese lapso 
ofreció el peor resultado, producto de los peores gobiernos, entre los peores. A punto de montarse en el Ipiranga, 
Porfirio Díaz dejó tras de sí una década, la primera del siglo XX, con una tasa anual promedio de crecimiento 
económico de 3.31 por ciento. En la primera del siglo XXI, la dupla Fox-Calderón apenas alcanzó una tasa de 1.18 
por ciento. 
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El cambio (Fox) con continuidad (Calderón), presumido por el panismo, ha sido un estrepitoso fracaso en lo 
político, económico y social. Por abajo del infausto resultado blanquiazul, sólo se registran los saldos históricos en 
la segunda y tercera décadas del siglo XX, con el país convulsionado por el movimiento revolucionario, la guerra 
cristera –de la que se ufana ser heredero el actual inquilino de Los Pinos– y la hecatombe económica de 1929. En 
el periodo 1911-1920 la tasa anual promedio de crecimiento económico a duras penas alcanzó 0.21 por ciento, 
mientras en 1921-1930 el indicador se redujo a 0.20 por ciento, lo que resume 20 años de convulsión política, 
económica y social, de reacomodos, de guerra y crisis externa, carentes, como en la década panista, de bonanza 
petrolera, histórica inversión extranjera, boyante planta productiva, exportaciones sin límite, finanzas públicas 
sanas y demás bellezas presumidas por los neoliberales. 

La dupla Fox-Calderón, el panismo institucionalizado, prometió todo e incumplió todo. Logró lo impensable: otra 
década perdida para el país. En el periodo 2001-2010 el resultado económico es desastroso: crecimiento anual 
promedio de 1.18 por ciento (hasta 2010), algo no registrado en 80 años. En la primera década perdida –los años 
80– la tasa anual promedio de crecimiento fue de 1.9 por ciento, el peor resultado –hasta la llegada del panismo a 
Los Pinos– de la dictadura neoliberal mexicana. 

Entonces, si ese es el concepto que de senda del crecimiento tiene Felipe Calderón, de plano México está 
perfectamente jodido, y lo estará más si a golpe de propaganda, marketing, dinero sucio y cochinero electoral 
(como él mismo comprenderá) logra engordar a su desnutrido Cordero (el señor de los aumentos y los 
gasolinazos) que pretende imponer en Los Pinos para el periodo 2012-2018. 

Y si de cifras se trata, allí está el siempre exacto vocero de Seguridad Nacional, Alejandro Poiré, quien afirmó que 
“el registro del gobierno federal en materia de agresiones a derechos humanos de migrantes en territorio nacional 
no es coincidente con la que emitió la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la cual reportó 10 mil 
secuestros de abril a septiembre de 2010… Ciertamente, no es coincidente ese dato con los reportes que tiene el 
gobierno mexicano, en particular en materia de denuncias” (El Universal). 

Muy bien, no coinciden, pero ¿qué es lo que no coincide? ¿Qué desmiente? ¿Cuál es el número que tiene registrado 
el gobierno? ¿Nueve mil 999, 10, uno? Desmiente, pero no aclara, aunque cuidado: si contabilizan los secuestros 
de migrantes como lo hicieron con los ninis (285 mil, según comunicado conjunto de las secretarías de 
Gobernación y de Educación Pública; 7.5 millones de acuerdo con la realidad), entonces de plano en México no 
hay secuestros; sólo percepciones. 

Las rebanadas del pastel 

Al simpatiquísimo señor Blake Mora no se le ocurrió mejor chiste que el siguiente: La población en extrema 
pobreza en el país se ha reducido a pesar de la crisis económica, que a diferencia del pasado ha sido de origen 
externo. Qué gracioso, sobre todo cuando se recuerda que la Cepal ha documentado que la única nación 
(latinoamericana) en la que se registró un empeoramiento de la pobreza fue México. Y ambos se refieren a la 
misma crisis. 
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Ciudad Perdida 

Edomex: las intenciones de la alianza 

El chuchismo se queda colgado de la brocha 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

En la solitaria cúpula del perredismo nacional, donde el chuchismo se muerde la cola sin saber que hacer frente a 
los compromisos que contrajo con el PRI del estado de México, las posibilidades de lograr una alianza con el PAN, 
para dar legitimidad y sello de invencible a Enrique Peña Nieto, prácticamente se han esfumado. 

El acuerdo entre Andrés Manuel López Obrador y el jefe de Gobierno de la ciudad de México, Marcelo Ebrard, 
para sacudir las telarañas a Alejandro Encinas y hacerlo competir por el gobierno mexiquense, rompió todas las 
perspectivas de Manuel Camacho y Jesús Ortega, que buscaban dejar al PRD como otro organismo comparsa, 
simulador, facilitador de los intereses de la derecha. 

No hace falta ser genio para caer en la cuenta de las intenciones de esa dupla. Era tan simple como leer o escuchar 
a los priístas de tinta o de micrófono alentando la malsana unión. El fin justificaba la porquería. Ya lo hemos dicho 
aquí: nada mejor para Peña Nieto que matar juntos a PRD y PAN desde las preliminares, para hacer inobjetables, 
por más ilegales que fueran, los comicios de 2012, que favorecieran, con otro fraude, al candidato del PRI. 

Esas eran las intenciones de la alianza que tanto se impulsaba, como si quienes lo hacían, y aún pretenden, 
quisieran ver derrotado al PRI. Pero los chuchos y Manuel Camacho buscan la forma de lograr que la estrategia 
diseñada en Toluca siga adelante, y ahora se han inventado eso de la encuesta, para saber si la gente quiere o no la 
alianza. 

Los hace sabedores de que Alejandro Encinas no es un guerrero, que no le gusta o no sabe defender sus triunfos, y 
si con la ayuda del priísmo se logra comprar un buen número de votos, y además se cuenta con la complicidad del 
Trife, que buenos favores le ha hecho al chuchismo, podrían echar de la contienda a Encinas, que de plano no iría 
en alianza con los azules. 

Pero la fortaleza del ahora precandidato de la alianza de izquierdas electorales radica en el apoyo que tanto Andrés 
Manuel López Obrador como Marcelo Ebrard le han brindado, lo cual ha tenido un costo, sobre todo para este 
último, que no sólo tuvo que ir en contra de su principal asesor, Manuel Camacho, y con ello romper 
prácticamente con Nueva Izquierda, sino aguantar la nueva andanada en contra de quienes lo acusan de depender 
de las decisiones de López Obrador. 
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Ahora hay quienes piensan, principalmente en Acción Nacional, que lo mejor que pueden hacer frente a la 
desfondada alianza es buscar, de cualquier forma, un acuerdo con el PRI para no perder lo poco que les queda en 
aquella entidad. Pero los priístas, por lo pronto, no quieren saber nada de los azules, aunque la vida, y sobre todo 
la política actual, siempre nos da sorpresas. Ya veremos. 

De pasadita 

Dramático, impactante el trabajo de los moneros que exigen parar el baño de sangre en que Felipe Calderón ha 
metido al país, aunque a fuerza de ser sinceros parece que algo hace falta, tal vez señalar con la misma fuerza al 
culpable de la desgracia. Qué significa no más sangre. Claro que en teoría todos lo entendemos, y claro que una 
campaña como la que se inició hace falta desde hace buen rato, pero habrá que decirlo con todas la palabras: 
Felipe Calderón falló, y su estrategia de muerte debe parar. Es insoportable. De todas formas, todos debemos 
agradecer a nuestros moneros los cartones de ayer y estaremos pendientes de los siguientes. La Patria se los 
reconocerá. 

También podemos informarles que el diputado a la Asamblea por el Distrito Federal Adolfo Orive se reunió el 
pasado 21 de noviembre con Rubén Moreira, hermano del recién ungido presidente del PRI, en una casona de 
Viesca, Coahuila. La reunión, que más bien fue comida, tuvo además de mariachis y cervezas, la presencia de un 
muy buen número de miembros destacados de la organización Línea de Masas, de la región lagunera. Orive se ha 
declarado arrepentido de su pasado salinista, pero ahora ¿qué estará tramando, será que está disgustado porque a 
más tardar el miércoles, el movimiento de López Obrador destapará a Jesús González Schmal como candidato a la 
gubernatura de ese estado? 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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Acuden 306 legisladores en promedio a cada sesión

Llegan diputados,
checan... y se van

dMuchos pasan lista
y ya no permanecen
en el salón de plenos
para votar leyes

Claudia Salazar  
y Armando Estrop

El interés de los diputados por 
acudir a las sesiones del pleno 
general va en picada, al grado de 
que muchos de ellos sólo acuden 
a San Lázaro para pasar lista.

Durante el periodo ordinario 
que concluyó en diciembre, se re-
gistró el fenómeno de una asisten-
cia simulada en el salón de sesio-
nes: los legisladores acuden tem-
prano al pase de lista electrónico 
y luego ya no están presentes el 
resto del día.

Esto afectó el desarrollo del 
orden del día. Con el salón prác-
ticamente vacío, la votación de 
dictámenes en algunas ocasiones 
apenas alcanzó el mínimo necesa-
rio de 251 para su aprobación.

La elección de mesa direc-
tiva en septiembre, la discusión 
de los paquetes de ingresos y de 
egresos en octubre y noviembre 
y el desafuero del diputado Ju-
lio César Godoy Toscano en di-
ciembre fueron los únicos asun-
tos que despertaron el interés de 
más de 400 diputados de un to-
tal de 500.

El resto de los temas y puntos 
que fueron abordados en el pleno 
fue ignorado por más de la tercera 
parte del total de los legisladores 
que integran la Cámara baja.

En promedio, las leyes y re-
formas discutidas en el último 
mes de la legislatura registraron 
el voto de 306 diputados.

Tal cifra contrasta con el pro-
medio de 347 diputados que par-
ticipó en las votaciones del perio-
do de sesiones de febrero, marzo 
y abril de 2010.

El presidente de la mesa di-
rectiva de la Cámara de Diputa-
dos, el priista Jorge Carlos Ramí-
rez Marín, prometió que ya no 
habrá flexibilidad en la justifica-
ción de faltas a los legisladores.

Aseguró que a partir de hoy 
se reunirá el grupo de trabajo que 
revisará los temas pendientes que 
quedaron en el proyecto de regla-

mento de la Cámara baja.
Desde abril de 2010, el PRI y 

el PAN en San Lázaro presenta-
ron una iniciativa para modificar 
el reglamento interno –el actual 
lleva 76 años de vigencia–, y en 
diciembre pasado, cuando se so-
metió a votación, fue frenado pa-
ra revisar las “observaciones” de 
115 artículos.

Muestra de los problemas de 
asistencia y quórum en el pasado 
periodo ordinario de sesiones fue 
la sesión del 2 de diciembre, cuan-
do se votaron modificaciones a 
las leyes generales de Sociedades 
Mercantiles y Sociedades Coope-
rativas, en la que apenas partici-
paron 252 diputados.

Ese día no estaban presentes 

103 diputados del PRI, 72 del PAN, 
46 del PRD, 10 del PVEM, 2 del 
PT, 6 de Convergencia, 5 de Nue-
va Alianza y un independiente.

Cuando se dio cuenta que di-
cha ley fue aprobada por 219, Ra-
mírez Marín expresó: “¡Ufff y re-
contraufff!”, al constatar que ape-
nas se cumplió con el quórum 
para validar la votación emitida.

d Emboscan al Edil
de Temoac, Morelos;
muere también niño,
y un escolta, herido

REFORMA / Staff

CUAUTLA.- Habram Ortiz Ro-
sales, Alcalde del Municipio de 
Temoac, Morelos, murió ayer de 
cinco balazos durante una em-
boscada cuando circulaba a bor-
do de su camioneta.

De acuerdo con fuentes de 
Seguridad Pública del Estado, el 
Edil, surgido de las filas del Parti-
do Verde, había sufrido anterior-
mente dos atentados.

Ortiz Rosales viajaba acom-
pañado de familiares y dos escol-

tas a bordo de una Ford Wind-
star color blanco conducida por 
el propio Munícipe.

Fuentes de la Subprocuradu-
ría de la Zona Oriente, donde se le 
realizó la necropsia, informaron 
que el Alcalde recibió cinco im-
pactos de arma de fuego, lo que 
provocó que perdiera el control 
de la camioneta y que ésta termi-
nara volcada sobre la vialidad.

En el ataque también perdió 
la vida un menor de 11 años de 
edad, aparentemente hijo de Or-
tiz Rosales.

Además, uno de sus escoltas 
se encuentra gravemente lesio-
nado por la volcadura de la ca-
mioneta.

La muerte de Habram Ortiz 
Rosales es la primera de un Alcal-
de en Morelos a manos del cri-
men organizado. 

El Gobierno de Morelos, a 
través de un comunicado, lamen-

tó los hechos e informó que la 
Procuraduría del Estado investi-
ga el atentado.

“La instrucción del Goberna-
dor Marco Adame Castillo fue 
que todas las instituciones de se-
guridad y justicia se avoquen a 
las indagatorias correspondientes 
para deslindar responsabilidades 
de un hecho que lastima a la so-
ciedad morelense y a sus institu-
ciones”, señala el comunicado.

REFORMA / Staff

La cantante Alejandra Guzmán 
fue “La Reina de Corazones” du-
rante una narcoposada organiza-
da por Heriberto Lazcano Laz-
cano, el líder de Los Zetas, en di-
ciembre de 2006.

Así lo establece la declaración 
de un ex sicario que hoy es testi-
go protegido de la PGR, quien se-
ñaló que el evento, organizado en 
Río Bravo, Tamaulipas, también 
fue amenizado por Los Tucanes 
de Tijuana.

“Se concentró todo el perso-
nal que andábamos en las plazas 
más calientes o que estaban en 
guerra”, declaró.

“En ese convivio mandaron 
traer o llegaron a la fiesta prostitu-
tas de Monterrey y también había 
bebidas variadas, cerveza, tequi-
la, entre otras, y grupos musica-
les como Los Tucanes de Tijuana 
y Alejandra Guzmán, entre otros 
eventos, ese mismo día”.

En la reunión, de acuerdo 
con el testimonio del ex gatillero, 
fueron rifadas casas, droga y ve-
hículos último modelo.

gente! 2

Carole Simonnet

Luis Felipe Bravo Mena, recién 
removido secretario particular del 
Presidente Felipe Calderón, fue 
perfilado anoche como el candi-
dato del PAN a la Gubernatura 
del Estado de México.

El dirigente nacional panista, 
Gustavo Madero, confirmó la in-
tención de Bravo Mena de parti-
cipar en el proceso interno, cuya 
convocatoria, precisó, se emitirá 
el próximo lunes por parte del co-
mité estatal mexiquense.

El también ex dirigente del 
PAN buscará por segunda vez la 
Gubernatura del Estado de Méxi-
co, ya que contendió en 1993.

Bravo Mena mostró su dispo-
sición durante la sesión ordina-
ria del Comité Ejecutivo Nacio-
nal (CEN) cuando el tabasqueño 
Juan José Rodríguez Prats le so-
licitó considerar su entrada en el 
proceso interno ante el madru-
guete que dieron líderes del PRD, 
el PT y Convergencia con la can-
didatura de Alejandro Encinas.

“Me he puesto a disposición 
del partido, de los compañeros, 
para que en su proceso interno 
definan quién sea el candidato o 
la candidata de Acción Nacional.

“Yo, por supuesto, manifiesto 
mi voluntad de estar listo para lo 
que el partido ordene. De mane-
ra que, si el partido así lo decidie-
ra, con mucho gusto aceptaré ser 
candidato a la Gubernatura del 
Estado”, dijo.

Al término de la reunión, Ma-
dero aseguró que el PAN no ha 
descartado aliarse con el PRD en 
la entidad.

Agregó que analizará hoy, en 
una reunión con el líder del PRD, 
Jesús Ortega, los posibles meca-
nismos para buscar un acuerdo.

gEnTE!

Van sobre 
Kalimba
La Procuraduría de 
Quintana Roo cierra 
el cerco al cantante: 
ya pidió que se le gire 
orden de aprehensión.
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A la mitad de la 61 Legislatu-
ra, San Lázaro tiene una efec-
tividad de 7.1 por ciento en la 
aprobación de leyes, su princi-
pal función.

De mil 501 iniciativas pre-
sentadas por los grupos parla-
mentarios, el Ejecutivo federal, 

el Senado y congresos locales, 
sólo se han aprobado 108 re-
formas legales o nuevas leyes.

Tales cifras aparecen en el 
“Estadístico de Iniciativas Pre-
sentadas y Turnadas a Comi-
siones, de Acuerdo al Periodo 
de Sesiones y de Origen”, de la 

Cámara de Diputados.
El PRI ha presentado 519 

iniciativas; de ellas, 33 han sido 
atendidas en comisiones e inte-
gradas en dictámenes. El PAN 
registra 247 con 17 discutidas 
y votadas por el pleno. El PRD, 
220 con 14 llevadas al pleno.

... con efectividad de 7 por ciento

Estoy listo, 
dice Bravo

al PAN

La Ciudad vivió ayer una jornada caótica. El 
regreso a clases de 1.7 millones de alumnos 
saturó las vialidades justo a la hora en la que un 
accidente en Churubusco y una manifestación 
en Reforma colapsaban la circulación. Además, 
anoche inició el cierre de los carriles centrales 
del Periférico por las obras del segundo piso.

Ciudad 4

sufre df con clases, choques, bloqueos y...

Granados Chapa, Manlio Fabio Beltrones (9) • Reyes Heroles, Sarmiento, 
Alcocer V. (10) • Loaeza, Casar (11) • Capitanes (neg. 3)

Arraigan  
a 6 del AICM

Cinco empleados de la empre-
sa de seguridad Eulen y una per-
sona identificada como Artu-
ro Isaac Balcázar fueron arraiga-
dos por su presunta complicidad 
con los tres sobrecargos de Ae-
roméxico capturados en España 
con 135.9 kilos de cocaína.

La PGR informó que los tra-
bajadores presuntamente apo-
yaron a los sobrecargos para que 
pasaran en el aeropuerto capi-
talino por un filtro para emplea-
dos sin que fueran revisadas las 
maletas con la droga.
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Estoy listo, dice Bravo al PAN 
Carole Simonnet 
 
(11 enero 2011).- Luis Felipe Bravo Mena, recién removido secretario particular del Presidente Felipe Calderón, 
fue perfilado anoche como el candidato del PAN a la Gubernatura del Estado de México. El dirigente nacional 
panista, Gustavo Madero, confirmó la intención de Bravo Mena de participar en el proceso interno, cuya 
convocatoria, precisó, se emitirá el próximo lunes por parte del comité estatal mexiquense. El también ex dirigente 
del PAN buscará por segunda vez la Gubernatura del Estado de México, ya que contendió en 1993. 
 
Bravo Mena mostró su disposición durante la sesión ordinaria del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) cuando el 
tabasqueño Juan José Rodríguez Prats le solicitó considerar su entrada en el proceso interno ante el madruguete 
que dieron líderes del PRD, el PT y Convergencia con la candidatura de Alejandro Encinas. "Me he puesto a 
disposición del partido, de los compañeros, para que en su proceso interno definan quién sea el candidato o la 
candidata de Acción Nacional. 
 
"Yo, por supuesto, manifiesto mi voluntad de estar listo para lo que el partido ordene. De manera que, si el partido 
así lo decidiera, con mucho gusto aceptaré ser candidato a la Gubernatura del Estado", dijo. Al término de la 
reunión, Madero aseguró que el PAN no ha descartado aliarse con el PRD en la entidad. Agregó que analizará hoy, 
en una reunión con el líder del PRD, Jesús Ortega, los posibles mecanismos para buscar un acuerdo. 
 
 
 
 

Inicia Madero confrontación con Moreira 
 
Critica a coahuilense por nihilismo político; reclama compromiso con la verdad y la ética 
Carole Simonnet 
 
(11 enero 2011).- El líder del PAN, Gustavo Madero, acusó ayer al dirigente nacional electo del PRI, Humberto 
Moreira, de minar las instituciones con sus críticas al Gobierno del Presidente Felipe Calderón. "Me preocupa que 
se esté instaurando un nihilismo político en el PRI, esta filosofía desapegada a los principios y a los valores, y que 
está, precisamente, fincando su estrategia electoral en la desmoralización, en la destrucción de imágenes, de la 
confianza y del éxito de las instituciones y de nuestro Gobierno. 
 
"Esta filosofía del nihilismo priista es algo que nos preocupa porque habla de una falta de compromiso con la 
verdad y con los valores más trascendentes y éticos que deben prevalecer siempre en la política", advirtió. Al 
término de la reunión del Comité Ejecutivo Nacional de su partido, Madero se lanzó contra Moreira luego de que 
éste señalara ayer que la llegada del PAN al Gobierno federal provocó en el País descomposición social y un 
evidente fracaso en las políticas públicas para frenar el crecimiento de la pobreza. 
 
El dirigente priista acusó al Secretario de Gobernación, Francisco Blake, de crear una cortina de humo para evadir 
la discusión de los principales problemas que enfrenta el País. Tras el destape del coordinador de la bancada 
perredista, Alejandro Encinas, como aspirante de la Gubernatura mexiquense, Madero informó alista una reunión 
con el líder del PRD, Jesús Ortega, para analizar la posible alianza rumbo a los comicios del 3 de julio. 
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"Estamos en un proceso de diálogo, de apertura, para considerar estos esquemas e incluso la consulta misma que 
se propone. "Son propuestas que se han mencionado y que aún no están puntualizadas o aterrizadas", indicó. 
Precisó que el PAN llevará a cabo su proceso interno, en el que participará el ex dirigente Luis Felipe Bravo Mena, 
quien aceptó contender por la Gubernatura. 
 
Puntualizó Madero que la dirigencia estatal del blanquiazul emitirá una convocatoria el próximo lunes, y dijo la 
dirigencia nacional respetará la determinación que tomen los panistas mexiquense. No se trata, precisó, de tomar 
"acuerdos copulares" ni de "dar madrugete a nadie". 
 
  
Invitan a Molinar 
  
  
Madero confirmó que el ex Secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, será 
incorporado a la dirigencia panista en la sesión del CEN, convocada para el 19 de enero. "Le estoy haciendo una 
invitación para que participe en temas de carácter político-electoral", dijo. Anunció que que integrarán las 
comisión de Asuntos Internos, de Reglamento y la Comisión Política. 
 
  
 
 
 
 

Atribuye priista a PAN descomposición social 
Claudia Guerrero y Armando Estrop 
 
(11 enero 2011).- Humberto Moreira, dirigente nacional electo del PRI, aseguró ayer que la llegada del PAN al 
Gobierno federal trajo al País descomposición social y un fracaso en las políticas públicas para frenar el 
crecimiento de la pobreza. Así respondió el coahuilense a las críticas lanzadas por el Secretario de Gobernación, 
Francisco Blake, quien aseguró que en México existe libertad y democracia gracias a las administraciones del 
blanquiazul. 
 
Según Moreira, el funcionario federal pretende crear una cortina de humo para evadir la discusión de los 
principales problemas que enfrenta el País, como la marginación. "Son los adornos que ellos se quieren poner. La 
descomposición en la parte social y el fracaso de las políticas sociales sí empezó con ellos. Si algo empezó con ellos, 
fue eso", acusó. "No sé si esté enterado el Secretario de Gobernación de que hay 6 millones más de pobres en 
México. Que hay millones de jóvenes que no van a la escuela por falta de oportunidades. Que el País no ha logrado 
el crecimiento. Que el País perdió competitividad", enumeró el dirigente del tricolor. 
 
Entrevistado antes de reunirse con dirigentes y afiliados a la FSTSE, Moreira recordó que cuando el PRI era 
Gobierno, México era un ejemplo para América Latina en competitividad, desarrollo y crecimiento. "Ahora sólo 
hemos crecido en la pobreza. A eso me gustaría que respondiera el Secretario. Lo demás es tratar de construir una 
cortina de humo porque no ha querido responder sobre los temas de fondo como la pobreza que nos ha llevado el 
Gobierno federal", sostuvo. 
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El domingo pasado, a través de un comunicado, Blake señaló que las libertades democráticas que actualmente 
existen en el País son producto de luchas históricas con el "viejo régimen". "El progreso y avance económico y 
social del País solo pueden ser sostenibles si son alcanzados en un marco de democracia y libertad, como el que 
hoy existe en México", dijo el funcionario. En tanto, diputados priistas acusaron a Blake de actuar como militante 
de un partido y no como funcionario público. 
 
"Se descalifica como un hombre de Estado y se convierte en un militante más de su partido", reprochó Carlos 
Flores Rico. César Augusto Santiago dijo que el propio Presidente Felipe Calderón actúa para beneficiar a su 
partido. 
 
 
 

Piden a FCH sacar manos de comicios 
 
Demanda Peña respetar contienda mexiquense. Exigen a funcionarios ponerse a trabajar y a los 
partidos hacer lo que les corresponde 
Mayolo López.- (11 enero 2011).- ENVIADO 
  
SAN JOSÉ DEL RINCÓN.- El Gobernador Enrique Peña Nieto exhortó, ante el Presidente Felipe Calderón, a los 
diferentes niveles Gobierno a no intervenir en el proceso electoral del Estado de México. "Esperemos, señor 
Presidente, que en esta etapa de la competencia electoral los Gobiernos sigamos trabajando, sigamos teniendo un 
mayor entendimiento para realmente lograr que los esfuerzos gubernamentales de los tres niveles de Gobierno 
sean de mayor eficacia. "En pocas palabras, los Gobiernos a trabajar y servir, y los partidos a lo que les 
corresponde, a trabajar políticamente", señaló durante la inauguración de dos hospitales. 
 
Peña Nieto se comprometió a mantenerse al margen del proceso rumbo a la elección del 3 de julio para renovar la 
Gubernatura mexiquense. "Señor Presidente: el Estado de México está entrando, prácticamente ya de lleno, a un 
proceso electoral que se antoja será intenso y que será competido. Y sobre este particular hemos definido con toda 
puntualidad, desde el Gobierno del Estado de México, (que seremos) absoluta y totalmente respetuosos de la 
participación política de los partidos", prometió. 
 
El Mandatario mexiquense había celebrado la apertura de los hospitales materno-infantil y rural del IMSS-
Oportunidades, en virtud, dijo, de que quedaba evidenciado que los esfuerzos gubernamentales no tiene color, 
razón por la cual "vale más que nunca despejar la idea y la visión de que los esfuerzos de cualquier Gobierno 
tienen por objeto fines y objetivos particulares". 
 
El Presidente Felipe Calderón, quien no se refirió a la promesa que formuló el Gobernador mexiquense, se 
manifestó complacido por haber cumplido su palabra al inaugurar los hospitales. "Aquí están aparatos de los más 
modernos que hay en el País para eso, y aprovecho el comercial especial para pedir, de veras, encarecidamente, 
que pasen la voz a las señoras grandes, jóvenes o jóvenes y más jóvenes, para que se vengan a revisar aunque no 
les duelan nada", sentenció. 
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Calderón y Peña Nieto estuvieron acompañados por sus esposas, Margarita Zavala y Angélica Rivera, quienes 
fueron apapachadas por decenas de mujeres en la apertura de los hospitales. De hecho, hicieron esperar a sus 
maridos para que subieran al templete y presidir el evento, en el que el Presidente de la República se llevó las 
palmas y las ovaciones de la mayoría de los asistentes. 
 
La comunidad mazahua preparó para ambos Gobernantes y sus esposas un ritual de bienvenida durante el cual 
Margarito, el Jefe Supremo, puso en manos del Presidente de la República el tradicional bastón de mando. 
Margarita Zavala invitó ayer mismo a Angélica Rivera a visitar la escuela primaria indígena Vicente Lombardo 
Toledano, de San Isidro Chimalhuacán, Estado de México, para entregar juguetes a los niños de ese plantel. 
 
  
  
  
La paja en el ojo... 
 
El Gobernador mexiquense exige a funcionarios públicos estar al margen de procesos electorales, pero hace 
activismo partidista en todo el País 
  
  
2011 
  
Enero 9. Apoya a Manuel Añorve, aspirante priista a la Gubernatura de Guerrero. Augura que esa elección es la 
ruta hacia Los Pinos en 2012. 
 
  
2010 
  
Junio 26. Viaja a Xalapa y participa en el cierre de campaña de Javier Duarte, candidato del PRI al Gobierno de 
Veracruz. 
 
Junio 19.- Asiste a un mitin de Carlos Lozano, entonces aspirante del tricolor y actual Gobernador de 
Aguascalientes. 
 
Mayo 15.- Mariano González Zarur, Mandatario electo de Tlaxcala, y Peña Nieto durante un mitin de campaña en 
la capital tlaxcalteca. 
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Afina el PRI la elección de Consejo 
 
Buscan renovación de órgano partidario, aunque militantes impugnan convocatoria 
Alberto Acosta 
 
(11 enero 2011).- En medio de la inconformidad de militantes, el PRI capitalino planea llevar a cabo el 23 de 
enero la elección de los integrantes de su nuevo Consejo Político. La convocatoria fue emitida desde el 20 de 
diciembre, tras la sentencia del Tribunal Electoral del DF, en la que ordena al Comité Directivo del PRI local llevar 
a cabo, a más tardar el 30 de enero, el proceso de renovación del órgano interno tricolor, lo cual debió realizarse 
desde octubre de 2010. El Comité Directivo tricolor atendió la sentencia dentro de los tiempos establecidos por el 
TEDF, pero un grupo de priistas encabezados por Rosario Guerra, Jaime del Río y Armando Barajas están 
inconformes con la convocatoria, al considerar que es excluyente. 
 
"Hay una evidente ilegalidad con la que se pretende consumar la exclusión de numerosos actores políticos que 
exigen que el partido sea la suma de todas las expresiones y no sólo de la nomenclatura, agrupada en dos 
corrientes hegemónicas que se disputan el poder, sin permitir la reconstrucción y reposicionamiento del partido" 
expresó Del Río. Para los priistas inconformes con el proceso, hay irregularidades como la aplicación de un 
procedimiento sólo utilizable para la elección de presidente y secretario general hasta la intención del Comité 
Directivo local de convertirse en juez y parte al desarrollar el proceso sin la existencia de la Comisión de Justicia 
Partidaria. 
 
"Se pretende consumar la exclusión de numerosos actores políticos que exigen que el partido sea suma de la 
diversidad de expresiones y no sólo un cascarón burocrático, que por disputas de esos dos grupos, alejan a la 
militancia y ciudadanía", añadió el priista inconforme. Para la lanzar la convocatoria para la renovación de su 
Consejo Político en la Ciudad, el Comité Directivo tricolor del DF se vio obligado por una sentencia del Tribunal 
Electoral del Distrito Federal (TEDF), emitida el 26 de noviembre de 2009, tras resolver un recurso de 
impugnación de dos militantes que no figuran en el grupo de inconformes que ahora están en contra de la 
convocatoria. El recurso de impugnación que atendió y resolvió el TEDF el año pasado fue interpuesto los priistas 
Roberto Serrano y María Isabel Díaz, quienes en su momento argumentaron que la Comisión de Procesos Internos 
del partido omitió elaborar el proyecto de convocatoria para la elección desde octubre. 
 
 

Llevan queja al Tribunal 
Alberto Acosta 
 
(11 enero 2011).- Priistas inconformes con la convocatoria para la elección de su Consejo Político en el DF 
interpusieron un recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral local. Dicho recurso, en contra de la 
convocatoria emitida por el Comité Directivo del PRI, fue ingresada al TEDF el 24 de diciembre de 2010. 
 
Uno de los inconformes, Jaime del Río, explicó que los argumentos en los que basan su recurso son el hecho de 
que la dirigencia está encabezada por un delegado provisional que, de acuerdo a los estatutos del partido, debió ser 
reemplazado por un dirigente electo en 60 días, y el líder actual, lleva más de dos años. Otro es que el presidente 
de la Comisión de Procesos Internos está en funciones de manera ilegal porque no fue electo por el Consejo 
político. Tampoco que el PRI cuenta con la comisión de Justicia Partidaria para evaluar tanto el contenido de la 
convocatoria como el proceso de elección. 
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Financian gobiernos priistas a Añorve, acusa PRD 
Jesús Guerrero.- (11 enero 2011).- CORRESPONSAL 
  
CHILPANCINGO.- Dirigentes y legisladores del PRD denunciaron ayer que la campaña del candidato a la 
Gubernatura de Guerrero, Manuel Añorve, es financiada por Gobiernos priistas, entre ellos el del mexiquense 
Enrique Peña Nieto. "Son los respaldos que los Gobernadores envían a los estados con elecciones y ya los vemos 
aquí tratando de comprar el voto. "El financiador principal de las campañas se llama (Enrique) Peña Nieto, que 
saquea las arcas del Estado de México para financiar ilegalmente las campañas del PRI en muchas partes del País", 
señaló el senador Carlos Navarrete. 
 
"Pese al derroche de recursos públicos que están enviando los gobernadores priistas a la campaña de Añorve, de 
todas manera les vamos a ganar el 30 de enero", aseguró el jefe de la bancada del PRD en el Senado de la 
República.  
 
"¿Pero también se puede decir lo mismo del Jefe de Gobierno capitalino Marcelo Ebrard, quien apoya la campaña 
de Aguirre?", se le cuestionó al líder de los senadores perredistas. 
 
"Sí, pero él solo con su presencia. Él no trae los maletines llenos de dinero como Peña Nieto, quien anda como 
mafioso repartiendo dinero aquí en Guerrero", respondió Navarrete. En tanto, el dirigente nacional del sol azteca, 
Jesús Ortega, aseguró tener reportes de que operadores priistas de varios estados están en las regiones de 
Guerrero tratando de comprar votos. "Sé que hay gente del PRI de Tamaulipas, Tlaxcala y del Estado de México 
que en las diversas regiones de Guerrero están operando con recursos públicos de los gobiernos de estas 
entidades", sostuvo Ortega. 
 
Navarrete y Ortega estuvieron en un mitin del aspirante de la coalición Guerrero Nos Une, Ángel Aguirre, quien 
presentó su programa de gobierno 2011-2015. Aguirre prometió que, de llegar a la Gubernatura, enviará una 
iniciativa de reformas a la Constitución local para incluir la figura jurídica de revocación de mandato. Además, 
dijo, creará la Comisión de la Verdad que investigue la desaparición forzada de personas y la masacre de los 17 
campesinos en el vado de Aguas Blancas, ocurrida el 28 de junio de 1995. El diputado federal Alejandro Encinas se 
reunió, en Chilpancingo, con militantes de la corriente Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas, a quienes 
llamó a votar por Aguirre. "Podemos tener diferencias, pero hay que votar por el PRD y la coalición, no debemos 
permitir el regreso del PRI al Gobierno porque eso representaría corrupción e impunidad", propuso. 
 
 

Prepara Oliva 'delfín', dicen 
Jorge Escalante 
 
(11 enero 2011).- GUANAJUATO.- El PRD y el PRI acusaron ayer al Gobernador de Guanajuato, Juan Manuel 
Oliva, de impulsar la candidatura del Secretario de Desarrollo Social, Miguel Márquez, como su "delfín" para 
sucederlo en el cargo. "Miguel Márquez es el candidato del Gobernador y de la organización de ultraderecha El 
Yunque. Lo colocaron en la Secretaría de Desarrollo Social para que, con recursos públicos de los programas, 
pueda tener contacto con los electores", señaló el dirigente perredista Miguel Alonso Raya. La diputada local 
priista Claudia Navarrete dijo solicitará que el Congreso estatal fiscalice el manejo de los programas, pues 
Márquez los podría usar como trampolín. "Hay presupuesto para programas que se pueden capitalizar 
electoralmente como construcción de caminos, apoyo a migrantes y desarrollo regional", indicó. 
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Llegan diputados, checan... y se van 
 
Acuden 306 legisladores en promedio a cada sesión. Muchos pasan lista y ya no permanecen en el 
salón de plenos para votar leyes 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(11 enero 2011).- El interés de los diputados por acudir a las sesiones del pleno general va en picada, al grado de 
que muchos de ellos sólo acuden a San Lázaro para pasar lista. Durante el periodo ordinario que concluyó en 
diciembre, se registró el fenómeno de una asistencia simulada en el salón de sesiones: los legisladores acuden 
temprano al pase de lista electrónico y luego ya no están presentes el resto del día. Esto afectó el desarrollo del 
orden del día. Con el salón prácticamente vacío, la votación de dictámenes en algunas ocasiones apenas alcanzó el 
mínimo necesario de 251 para su aprobación. 
 
La elección de mesa directiva en septiembre, la discusión de los paquetes de ingresos y de egresos en octubre y 
noviembre y el desafuero del diputado Julio César Godoy Toscano en diciembre fueron los únicos asuntos que 
despertaron el interés de más de 400 diputados de un total de 500. El resto de los temas y puntos que fueron 
abordados en el pleno fue ignorado por más de la tercera parte del total de los legisladores que integran la Cámara 
baja. En promedio, las leyes y reformas discutidas en el último mes de la legislatura registraron el voto de 306 
diputados. 
 
Tal cifra contrasta con el promedio de 347 diputados que participó en las votaciones del periodo de sesiones de 
febrero, marzo y abril de 2010. El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el priista Jorge 
Carlos Ramírez Marín, prometió que ya no habrá flexibilidad en la justificación de faltas a los legisladores. 
Aseguró que a partir de hoy se reunirá el grupo de trabajo que revisará los temas pendientes que quedaron en el 
proyecto de reglamento de la Cámara baja. 
 
Desde abril de 2010, el PRI y el PAN en San Lázaro presentaron una iniciativa para modificar el reglamento 
interno -el actual lleva 76 años de vigencia-, y en diciembre pasado, cuando se sometió a votación, fue frenado 
para revisar las "observaciones" de 115 artículos. Muestra de los problemas de asistencia y quórum en el pasado 
periodo ordinario de sesiones fue la sesión del 2 de diciembre, cuando se votaron modificaciones a las leyes 
generales de Sociedades Mercantiles y Sociedades Cooperativas, en la que apenas participaron 252 diputados. 
 
Ese día no estaban presentes 103 diputados del PRI, 72 del PAN, 46 del PRD, 10 del PVEM, 2 del PT, 6 de 
Convergencia, 5 de Nueva Alianza y un independiente. Cuando se dio cuenta que dicha ley fue aprobada por 219, 
Ramírez Marín expresó: "¡Ufff y recontraufff!", al constatar que apenas se cumplió con el quórum para validar la 
votación emitida. 
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... con efectividad de 7 por ciento 
 
(11 enero 2011).- A la mitad de la 61 Legislatura, San Lázaro tiene una efectividad de 7.1 por ciento en la 
aprobación de leyes, su principal función. De mil 501 iniciativas presentadas por los grupos parlamentarios, el 
Ejecutivo federal, el Senado y congresos locales, sólo se han aprobado 108 reformas legales o nuevas leyes. 
 
Tales cifras aparecen en el "Estadístico de Iniciativas Presentadas y Turnadas a Comisiones, de Acuerdo al Periodo 
de Sesiones y de Origen", de la Cámara de Diputados. El PRI ha presentado 519 iniciativas; de ellas, 33 han sido 
atendidas en comisiones e integradas en dictámenes. El PAN registra 247 con 17 discutidas y votadas por el pleno. 
El PRD, 220 con 14 llevadas al pleno. 
 
 
 

Promete Cámara castigo a faltistas 
 
Dice Ramírez Marín que pondrán fin a flexibilidad. Revisarán diputados fallas de reglamento; 
culpan de ausentismo a pactos de bancadas 
Armando Estrop 
 
(11 enero 2011).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el priista, Jorge Carlos Ramírez 
Marín, advirtió ayer que ya no habrá flexibilidad para justificar faltas de los legisladores. Aseguró que este martes 
se reunirá el grupo de trabajo que revisará los temas que quedaron fuera del reglamento de la Cámara baja. "Ha 
habido mucha flexibilidad con la justificación de las faltas, y eso ya no se va a permitir. Vamos a ser muy 
cuidadosos de revisar que las justificaciones estén bien fundamentadas", dijo. 
 
Ramírez Marín demandó a todos los diputados actuar de acuerdo a la responsabilidad de su encargo y atender su 
trabajo sin faltar, a menos que sea por una situación de enfermedad. "No podemos seguir con un sistema de 
kínder o de un prefecto, Los legisladores tienen una alta responsabilidad y deben de ser responsables", expuso el 
legislador yucateco. Sin embargo, Ramírez Marín reconoció que los acuerdos entre los grupos parlamentarios 
permiten que sea muy fácil presentar justificaciones y resarcir las ausencias. 
 
"Es el acuerdo político el que ha prevalecido y el que ha provocado la flexibilidad para que puedan faltar con una 
misma justificación", adujo. Sin dar nombres, el legislador priista dijo que hay casos de diputados que son 
emblemáticos por su ausencia. Y es que el diputado del Partido Nueva Alianza, Jorge Kahwagi, lidera a los faltistas 
e incluso estando ausente de las sesiones presenta sus iniciativas ante el Pleno. "En el nuevo reglamento para ese 
tipo de casos ya se prevé una sanción y que es ser llamados inmediatamente al orden. No van a poder faltar tantas 
veces seguidas sin una justificación médica real y la posibilidad de que se llame a su suplente", advirtió. 
 
En los próximos días, reiteró, el grupo de trabajo seguirá afinando detalles del nuevo reglamento de la Cámara 
baja. "El nuevo reglamento va a ser más exigente con las justificaciones. Ya van a ser las reuniones para afinar este 
tipo de detalles, pues las sanciones por ausencias y las tomas de tribuna son dos de los temas que están por 
definirse", aseguró. 
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Curules vacías 
  
Los 500 diputados federales, a mitad del periodo legislativo, concentran casi 4 mil faltas a las 102 sesiones 
legislativas que se han realizado. Los más faltistas son: 
  
  
NUEVA ALIANZA 
  
Nombre: Jorge Antonio Kahwagi Macari 
  
· Ya ha sido diputado federal, pero por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM)  
  
· Es boxeador profesional 
  
· Presidente de la empresa Cosmocolor, empresa que hace documentos de identificación digital 
  
61 faltas (todas avaladas por la mesa directiva)  
  
  
  
  
PRI 
  
Nombre: María Estela de la Fuente Dagdug 
  
· Ex funcionaria del Gobernador de Tabasco, Andrés Granier 
  
· Empresaria ganadera 
  
· También fue funcionaria del ex Gobernador Manuel Andrade Díaz 
  
50 faltas (31 permisos de la Mesa Directiva, 15 inasistencias y 4 inasistencias justificadas)  
  
  
   
  
PRD 
  
Nombre: Olga Luz Espinosa Morales 
  
· Una de las 'Juanitas' que pidió licencia al inicio de la 61 Legislatura para dejar la curul a su suplente, Carlos 
Enrique Esquinca, pero le fue negado el permiso 
  
45 faltas (4 permisos de la Mesa Directiva, 36 inasistencias y 5 inasistencias justificadas)  
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PRI 
  
Nombre: Jorge Fernando Franco Vargas 
  
· Ya ha sido anteriormente diputado federal 
  
· Ex secretario de Gobierno en Oaxaca, con Ulises Ruiz 
  
· Ex dirigente del PRI en el estado 
  
40 faltas (25 permisos de la Mesa Directiva, 11 inasistencias y 4 inasistencias justificadas)  
  
  
  
  
  
PRI 
  
Nombre: Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva 
  
· Ex vocero oficial de Ulises Ruiz, ex Gobernador de Oaxaca 
  
· Ex coordinador de evaluación de programas del candidato priista a Gobernador, Eviel Pérez Magaña. 
 
 40 faltas (29 permisos de la Mesa Directiva y 11 inasistencias)  
 
  
  
  
  
PAN 
  
Nombre: José César Nava Vázquez 
  
· Pidió licencia para dedicarse a la dirigencia nacional del PAN, pero le fue negada 
  
· Anteriormente, fue secretario particular de Felipe Calderón, en la Presidencia de la República 
  
39 faltas (30 permisos de la Mesa Directiva y 9 inasistencias)  
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PRI 
  
Nombre: Socorro Sofío Ramírez Hernández 
  
· Ex alcalde de Tlalixtaquilla, Guerrero. Fue inhabilitado porque no comprobó el destino de 5 millones de pesos 
  
33 faltas (14 permisos de la Mesa Directiva y 19 inasistencias)  
  
  
   
  
PRI 
  
Nombre: Ana Elia Paredes Arciga 
  
· Ex regidora en Guadalajara 
  
· Ex diputada local de Jalisco 
  
28 faltas (18 permisos de la Mesa Directiva, 1 inasistencia y 9 inasistencias justificadas)  
  
  
   
  
PRI 
  
Nombre: Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez 
  
· Ex diputado local de Sonora 
  
26 faltas (24 permisos de la Mesa Directiva y 2 inasistencias)  
  
  
   
  
PT 
  
Nombre: Óscar González Yáñez 
  
· Ha sido diputado federal en dos ocasiones anteriores 
  
· Ex diputado local en el Estado de México 
  
· Ex alcalde de Metepec 
  
26 faltas (19 permisos de la Mesa Directiva, 3 inasistencias y 4 inasistencias justificadas)  
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PRI 
  
Nombre: Beatriz Elena Paredes Rangel 
  
· Ex Gobernadora de Tlaxcala 
  
· Ha sido anteriormente 3 veces diputada federal 
  
· Ex diputada local en Tlaxcala 
  
· Ex senadora 
  
· Dirigente nacional del PRI 
  
26 faltas (20 permisos de la Mesa Directiva y 6 inasistencias)  
  
  
  
  
PRD 
  
Nombre: Ana Luz Lobato Ramírez 
  
· Educadora 
  
26 faltas (17 permisos de la Mesa Directiva, 3 inasistencias y 6 inasistencias justificadas)  
  
  
   
  
La ley dice textual...  
  
El nuevo reglamento de la Cámara de Diputados propone: 
  
Artículo número 50: 
  
En ningún caso podrán justificarse más de seis inasistencias en un mismo periodo de sesiones ordinarias. 
 
Durante los periodos de sesiones extraordinarias la Mesa Directiva establecerá el número de inasistencias 
justificables. 
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Tienen legisladores 4,000 inasistencias 
Leticia López 
 
(11 enero 2011).- Los 500 diputados federales, a mitad del periodo legislativo, concentran casi 4 mil faltas a las 
102 sesiones que se han realizado. De las 3 mil 991 inasistencias contabilizadas de septiembre de 2009 a la fecha, 
más de 2 mil 578 son permisos otorgados por la Mesa Directiva, 946 son inasistencias injustificadas y 467 son 
inasistencias justificadas. Este conteo excluye permisos y ausencias de diputados que se han separado definitiva o 
temporalmente por licencias. 
 
Los legisladores más faltistas son el panalista Jorge Kahwagi, con 61 permisos; la priista tabasqueña María Estela 
de la Fuente, con 50 faltas. También tiene récord la perredista Olga Luz Espinosa, quien pretendió obtener licencia 
por inasistencias para dejar su puesto a su suplente, Carlos Enrique Esquinca, pero no pudo burlar la cuota de 
género. Siguen en acumulación de faltas los oaxaqueños Jorge Franco Vargas y Héctor Pablo Ramírez Puga, con 
40 cada uno. Ambos participaron en la campaña del priista Eviel Pérez Magaña, quien perdió la Gubernatura ante 
Gabino Cué. 
 
El ex dirigente del PAN, César Nava, acumuló 39 faltas, al no obtener licencia para dejar su curul para dedicarse a 
las campañas de 2010, mientras que la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, suma 26 faltas. Tiene 33 
inasistencias el priista Socorro Sofío Ramírez, ex Alcalde de Tlalixtaquilla, Guerrero, quien fue inhabilitado por la 
Contraloría estatal por tres años debido a que no comprobó el destino de 5 millones de pesos durante su gestión 
municipal. También brillan por su ausentismo la panista jalisciense Ana Elia Paredes Arciga, con 28 faltas; el 
priista sonorense Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez, con 26, y el petista Óscar González Yáñez, con 26. Las 
perredistas Ana Luz Lobato Ramírez y Bélgica Nabil Carmona Cabrera, con 26 y 25 inasistencias, respectivamente. 
Liev Vladimir Ramos, quien salió del Panal, ahora le abona al PAN, su nuevo partido, 25 faltas. Tienen 24 
inasistencias Luis Alejandro Guevara Cobos, del PRI; Luis Hernández, del PRD; el priista Jorge Romero y el 
panista Fernando Santamaría Prieto. 
 
 

'Jalan orejas' a gabinete calderonista 
(11 enero 2011).- REFORMA / Staff 
  
El Presidente Felipe Calderón apremió ayer a todos los miembros de su Gabinete a redoblar esfuerzos en favor de 
la población, mantenerse en contacto permanente con la ciudadanía y dar a conocer las acciones de su Gobierno. 
El Mandatario convocó en Los Pinos a los Secretarios de Estado para evaluar avances y revisar metas sexenales, se 
informó en un comunicado. "El Presidente Calderón manifestó que en este último tercio del sexenio, el Gobierno 
federal debe redoblar sus esfuerzos en favor de la población, principalmente de los que menos tienen, y 
mantenerse en contacto permanente con la ciudadanía. 
 
"Señaló las metas de su Gobierno para este 2011 y pidió a los Secretarios de Estado concentrarse en alcanzar los 
objetivos establecidos en el Plan Nacional de Desarrollo, dando prioridad a los encaminados a mejorar las 
condiciones económicas, sociales y de seguridad para todos los mexicanos", dice el boletín de Presidencia. 
Calderón hizo hincapié en la importancia de las labores de comunicación para dar a conocer con transparencia las 
acciones de Gobierno y los avances que se han obtenido en los diversos campos de las políticas públicas. De 
acuerdo con la información distribuida, los funcionarios del gabinete plantearon los retos de sus dependencias y se 
comprometieron a trabajar a fondo para alcanzar las metas trazadas. 
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Acompañan gira 
 
(11 enero 2011).- SAN JOSÉ DEL RINCÓN. Angélica Rivera y Margarita Zavala, esposas del Gobernador del 
Estado de México, Enrique Peña Nieto, y del Presidente Felipe Calderón, asistieron a la inauguración de dos 
hospitales en compañía de los mandatarios. Durante la gira, Calderón anunció la ampliación de la cobertura del 
Seguro Popular para atender seis enfermedades más: infartos, hemofilia, enfermedades lisosomales, cánceres 
testicular y ganglionar y trasplante de córnea. 
 
 
 

Va Peña a 'juicio' por feminicidios 
Llaman a Presidente a emitir alerta de género. Documentan ONG aumento de violencia contra las 
mujeres en Estado de México 

(11 enero 2011).- REFORMA / Staff 

El Sistema Nacional para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres votará hoy 
martes si se decreta la alerta de género en el Estado de México, ante el incremento de los feminicidios en la 
entidad. El estado suma 922 casos en un lustro, y la mitad de ellos se han producido en sus 10 municipios más 
poblados. El sistema reúne a titulares de las dependencias estatales de la mujer y una representación del Gobierno 
federal encabezada por la Secretaría de Gobernación. 

La alerta de género obliga al Gobierno enjuiciado a promover reformas inmediatas en sus leyes para proteger a las 
mujeres y aclarar los crímenes. Fue ese aumento de la violencia de género en el Estado de México lo que llevó a la 
Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos y al Observatorio Ciudadano Nacional del 
Feminicidio a solicitar la declaratoria al Gobierno del Presidente Felipe Calderón. "Existe un contexto de violencia 
feminicida en la entidad, lo que vulnera los derechos humanos de las mujeres que habitan o transitan por la 
misma", argumentaron los organismos, que presentaron la solicitud en diciembre pasado. 

Basados en datos de la Procuraduría General de Justicia mexiquense, señalaron que de enero de 2005 a agosto de 
2010, la entidad reportó 922 casos de homicidios dolosos de mujeres. De ellos, 54 por ciento se concentró en los 
10 municipios más poblados, siendo Ecatepec, con 118 muertes, el que acumuló la mayoría de asesinatos, seguido 
por Nezahualcóyotl, con 71; Tlalnepantla, 53; Toluca, 45, y Chimalhuacán, con 42. Las principales causas de 
muerte han sido traumatismo craneoencefálico, heridas punzocortantes y asfixia, lo que evidencia el grado de 
violencia con que fueron cometidos los crímenes. 

Esas mismas localidades concentraron además 62 por ciento de las 4 mil 773 denuncias por violaciones sexuales 
que se registraron en el último año y medio. La edad promedio de las víctimas fue de 26 años. De acuerdo con la 
Ley General de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, corresponde al Gobierno federal, a través de la 
Secretaría de Gobernación, emitir la alerta y notificar la declaratoria al Poder Ejecutivo de la entidad, gobernada 
por el priista Enrique Peña Nieto. 
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Según la solicitud de alerta, también debe conformarse un grupo interinstitucional y multidisciplinario -integrado 
por las secretarías de Salud y Desarrollo Social, la Procuraduría General de la República y el Consejo Nacional 
para Prevenir la Discriminación- para que emita un informe sobre la procedencia de la declaratoria. Los 
organismos civiles exigieron implementar acciones preventivas, de seguridad y justicia para abatir la violencia 
contra mujeres mexiquenses, principalmente en los municipios con mayor riesgo, así como asignar el presupuesto 
necesario para hacer frente a la contingencia. 

 
Focos rojos 

Según datos de la Procuraduría General de Justicia mexiquense: 

922 homicidios dolosos de mujeres de enero de 2005 a agosto de 2010. 

54% se concentró en los 10 municipios más poblados. 

4,773 denuncias por violaciones en el último año y medio. 

  
  
Municipios con más asesinatos 

Ecatepec 118 

Nezahualcóyotl 71 

Tlalnepantla 53 

Toluca 45 

Chimalhuacán 42 

Naucalpan 40 

Tultitlán 35 

Ixtapaluca 31 

Valle de Chalco 30 

Cuautitlán Izcalli 25 

 
 
 Principales causas de muerte 
  
· Traumatismo craneoencefálico. 
 
· Heridas punzocortantes. 
 
· Asfixia. 
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Presume Gobierno debilidad de narco 
Antonio Baranda 
 
(11 enero 2011).- Nunca como ahora las organizaciones del crimen organizado han sido debilitadas por el Estado 
mexicano, afirmó ayer Alejandro Poiré, Secretario Técnico del Consejo de Seguridad Nacional. En conferencia, el 
funcionario atribuyó dicho debilitamiento a los golpes asestados a los principales líderes del narcotráfico, a la 
detención sistemática de operadores financieros y sicarios, así como a las nuevas capacidades operativas y tareas 
de inteligencia de las corporaciones federales. 
 
Al hacer un balance de las detenciones más importantes en lo que va del sexenio, Poiré destacó que de los 37 capos 
más buscados, desde 2009 por la PGR, 17 ya fueron abatidos o capturados en acciones de la autoridad y dos más 
murieron en enfrentamientos con organizaciones rivales. "En este registro histórico se ha hecho ya más de la 
mitad de la tarea, particularmente el año pasado hemos avanzado con una gran celeridad. Es de destacar que se 
están debilitando como nunca estas organizaciones criminales a fin de hacer justicia por los crímenes cometidos y 
acelerar la obtención de una seguridad auténtica y duradera. 
 
"Esta cifra representa un daño severo e irreparable a las estructuras de operación de todas las organizaciones del 
crimen organizado", comentó. Poiré enumeró algunas de las capturas más relevantes como la de Édgar Valdés 
Villarreal, "La Barbie"; Sergio Villarreal Barragán, "El Grande"; Vicente Carrillo Leyva, "El Ingeniero"; Alfredo 
Beltrán leyva, "El Mochomo"; Vicente Zambada Niebla, "El Vicentillo", y Teodoro García Simental, "El Teo". 
También destacó los abatimientos de Arturo Beltrán Leyva, "El Jefe de Jefes"; Antonio Ezequiel Cárdenas Guillén, 
"Tony Tormenta"; Ignacio "Nacho" Coronel; y Nazario Moreno. El también vocero del Gobierno federal en materia 
de seguridad, negó que con la captura o deceso de los principales capos se reproduzcan otros líderes por 
"generación espontánea" con la misma capacidad delictiva. 
 
 
 
 
 
 
 

¿Sabías que...? 
 
(11 enero 2011).- Los índices de deserción más altos en bachillerato, en el ciclo 2008-2009, se dieron en Sonora 
(20.9) y Michoacán (19.6). El nacional fue de 15. 
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Revisan perfil de candidatas 
 
Comparecen ante la ALDF. Confían diputados en lograr acuerdos para nueva integrante de 
Tribunal Electoral 
Alberto Acosta 
 
(11 enero 2011).- Para exponer sus motivos por los que pretenden ocupar el cargo de magistrada del Tribunal 
Electoral del Distrito Federal (TEDF), las siete aspirantes a ese puesto comparecieron ayer ante las comisiones de 
Administración y Procuración de Justicia y de Asuntos Político-Electorales de la Asamblea Legislativa. Los 12 
legisladores que participaron en las entrevistas a las candidatas, basaron sus preguntas en inquietudes que tienen 
sobre el funcionamiento del TEDF, principalmente en el sentido de cuáles son los planes de cada una de ellas para 
que ese organismo tenga credibilidad y trabaje con apego a la imparcialidad. 
 
Para hacer sus cuestionamientos, los panistas Carlo Pizano y Fernando Rodríguez Doval, y los priistas, Israel 
Betanzos y Alicia Téllez hicieron referencia a las irregularidades en las que incurrió el otrora magistrado Miguel 
Covián, quien renunció al cargo, tras una investigación de la Contraloría interna del TEDF. Los panistas se 
refirieron en particular a las resoluciones polémicas del TEDF durante la elección de 2009, cuando ese organismo 
anuló los resultados de los comicios en que ganaron los ahora delegados Demetrio Sodi, en Miguel Hidalgo y 
Carlos Orvañanos, en Cuajimalpa, quienes fueron ratificados por el Tribunal Electoral federal. 
 
Con base en ello, Pizano y Rodríguez Doval preguntaron a las candidatas sobre la importancia de poner límites a la 
relación con los dirigentes y militantes de los partidos políticos y con el Gobierno capitalino, a fin de mejorar la 
imagen del TEDF. Desde las 11:30 horas, una a una, y por espacio de entre 30 y 40 minutos, fueron entrevistadas 
Gabriela Del Valle, Leonor Garay, Aidé Macedo, Karla Macías, Miriam Rocha, Lorena Taboada y Judith Villalay. Al 
final de las comparecencias, el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Julio César 
Moreno, manifestó que todas tienen posibilidades de ocupar el cargo, toda vez que reúnen los requisitos 
establecidos en la ley. 
 
"Esperemos que podamos decidir por la mejor propuesta que favorezca al Tribunal Electoral del Distrito Federal, 
se abrió un periodo para que (el público) nos hiciera llegar comentarios y en su mayoría fueron comentarios 
favorables de algunas, no de todas. "Todo eso lo vamos a valorar debidamente para la dictaminación. Mientras 
cumplan con los requisitos de ley, mientras estén apegadas a derecho, ninguna de ellas está descalificada antes de 
hacer la valoración final", expresó Moreno. 
 
Una vez que han comparecido, los diputados que integran ambas comisiones harán su valoración personal, para 
llegar a un consenso y emitir un dictamen final, que se prevé quede listo el miércoles 12 de enero, a fin de que el 
jueves 13 se lleve a cabo una sesión extraordinaria para que el Pleno de la ALDF apruebe la propuesta. La celeridad 
de los diputados es porque el cargo en el TEDF está vacante desde febrero de 2009, cuando renunció Covián, y el 
lunes 17 de enero próximo concluye el periodo de Adolfo Riva Palacio como magistrado presidente de ese 
organismo, por lo que el martes 18 de enero el Pleno de ese tribunal debe elegir a su nuevo titular. 
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Competidoras 
  
Ellas son las aspirantes a magistrada del Tribunal Electoral local. 
 
· Miriam Rocha. Actual secretaria de Estudio y Cuenta del magistrado electoral local Alejandro Delint. 
 
· Karla Macías. Colaboradora del magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
Olimpo Nava. 
 
· Aidé Macedo. Secretaria de Estudio y Cuenta del ex magistrado federal Eloy Fuentes Cerda. 
 
· Judith Villalay Rodríguez. Labora en la Sala Superior del TEPJF. 
 
· Gabriela Del Valle. Actual secretaria de Estudio y Cuenta del magistrado electoral local Armando Maitret. 
 
· Lorena Taboada. Trabaja en la Coordinación de Jurisprudencia de la Sala Superior del TEPJF. 
 
· Leonor Garay. Laboró en la Sala Superior y Sala Regional del TEPJF. 
 
 
 

Buscan panistas imparcialidad 
Alberto Acosta 
 
(11 enero 2011).- La fracción del PAN en la Asamblea Legislativa busca que la aspirante electa como magistrada 
del Tribunal Electoral local tenga un perfil de profesionalización, imparcialidad y transparencia. Los dos diputados 
blanquiazules que participaron ayer en las comparecías de las aspirantes a ocupar ese cargo, Fernando Rodríguez 
Doval y Carlo Pizano, manifestaron su interés en que la nueva funcionaria del TEDF ostente una acreditada 
trayectoria en materia de derecho electoral y que esté alejada de las presiones políticas que suelen enfrentar los 
magistrados de ese organismo. 
 
"Necesitamos una magistrada que actúe a pesar de las presiones, sin que éstas afecten de manera directa las 
resoluciones que pueda emitir. Sería muy preocupante que el PRD y el GDF pretendan imponer a una magistrada 
a modo. Eso sería muy dañino para la democracia capitalina", expresó Pizano. 
 
 
 

Defiende Medina uso de jet 
 
Dice que agenda es intensa. Afirma Gobernador que avión privado es una herramienta de trabajo 
José García y Mirna Ramos.- (11 enero 2011).- CORRESPONSALES 
  
NUEVO LEÓN.- Con el argumento de que se trata de una herramienta de trabajo que le permite mayor movilidad 
y ahorro de tiempo, el Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, justificó ayer los vuelos que realiza en jet 
privado. 
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La versión oficial fue dada a conocer por el propio Gobernador Medina y a través de un comunicado tras 
publicarse ayer que el Gobernador renta para sus traslados un Learjet 45, matrícula XA-UJR por el que paga 
aproximadamente 50 mil pesos la hora y en el que, además, ha viajado su familia. En entrevista, y sin mostrar 
documentos, el Mandatario estatal rechazó que las horas de vuelo amparen actividades personales o familiares 
ajenas a su función oficial. 
 
Aseguró que se trata de un gasto realizado conforme a la Ley y que otros Gobernadores también usan avión 
privado, al igual que el Presidente de la República. "Es una herramienta de trabajo", afirmó al término de un 
evento en la escuela Ignacio Manuel Altamirano, en la Colonia Independencia. "La movilidad que tiene un 
servidor, el Gobernador, la agenda de trabajo, es muy intensa", agregó. "Tenemos que estar viajando 
constantemente. 
 
"Es una herramienta de trabajo que utilizamos, que utiliza la gran mayoría de todos los estados de la República, el 
Presidente de la República, y que, bueno, está conforme a la normatividad y también conforme a los precios que 
maneja el mercado". Más tarde, el Gobierno estatal envió un comunicado afirmando que el costo de vuelo 
contratado y pagado por el jet es de 3 mil 100 dólares por hora, sin aclarar si incluye IVA y otros cargos, y que en 
promedio utiliza 10 horas de vuelo por mes. 
 
"El costo contratado y pagado por hora de vuelo es de 3 mil 100 dólares", se reporta en el boletín. "Este costo está 
a valor de mercado, incluso inferior en muchos casos, si tomamos en cuenta las cotizaciones de diversas 
compañías que se dedican a la prestación de este tipo de servicios. "A la fecha", se añade, "se han contratado 10 
horas de vuelo promedio al mes, única y exclusivamente para viajes de carácter oficial de trabajo del Gobernador y 
miembros de su gabinete a diferentes destinos, principalmente a la Ciudad de México". 
 
En el comunicado también se afirma que ningún vuelo pagado con recursos públicos ha sido utilizado para viajes 
personales o familiares del Ejecutivo. 
 
  
Avión para el Estado 
  
  
El ex Gobernador Benjamín Clariond consideró que el Estado debe contar con avión propio para el traslado del 
Mandatario estatal, siempre y cuando la bitácora de vuelo sea pública y no se use para trayectos normales como la 
Ciudad de México. 
 
"Cuando yo llegué a Gobernador ya no había aviones en el Gobierno del Estado, el avión se había vendido, yo 
viajaba normalmente en Mexicana o Aeroméxico, de acuerdo a como se acoplaran, pero principalmente porque no 
tenía avión, yo considero que Nuevo León, siendo uno de los más importantes estados, creo que es el único o de los 
muy pocos que no tienen avión, deberíamos comprar un avión para el Estado", dijo. 
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Califican de agravio vuelos 
Alberto Rodríguez, Verónica Ayala y Ángel Charles.- (11 enero 2011).- CORRESPONSALES 
  
MONTERREY.- Líderes de organismos intermedios calificaron ayer como un agravio y como indignante el uso de 
un jet privado para los traslados de Rodrigo Medina, al calificar la acción como contraria a la política de 
austeridad que se esperaría del Gobierno ante la situación económica que enfrenta. "Es un agravio para la 
población el que se esté gastando tanto dinero en este tipo de servicios", consideró Juan Ernesto Sandoval, 
presidente de la Canaco de Monterrey. 
 
"Independientemente de la frecuencia (de los viajes) con la que se esté utilizando, estamos ante un elevado costo 
de este instrumento para trasladarse". Ayer, REFORMA publicó que Medina tiene asignado de planta un jet 
privado para su transportación. El costo por hora de la renta de la aeronave asciende a 50 mil pesos. El presidente 
de la Fedeco, Gilberto Marcos, comentó que es indignante que mientras el Estado carece de recursos suficientes, 
se pague tan caro por una transportación exclusiva para el Mandatario. 
 
"Nos parece indignante y descarado que esté utilizando el avión a este costo tan elevado cuando se está hablando 
de un Gobierno que está quebrado, que no hay recursos para seguridad y nos están recetando una transportación 
con una hora muy cara. "Francamente el Gobernador nos pisotea con sus acciones, nos urgen gobiernos súper 
baratos y súper eficientes", dijo. José Mario Garza, director de Coparmex Nuevo León, señaló que en lugar de 
gastar en este tipo de transportación, los recursos deberían de utilizarse para programas para incentivar el empleo. 
 
El presidente de Vertebra, Ervey Cuéllar, expresó que además de representar un gasto exorbitante e injustificado, 
el rentar un jet privado para los traslados del Mandatario estatal es ofensivo para la ciudadanía, que diariamente 
se enfrenta a una difícil situación financiera y de inseguridad. 
 
 
 
 
 

Exigen 'aterrizar' 
Ángel Charles 
 
(11 enero 2011).- MONTERREY.- La dirigente estatal del PAN, Sandra Pámanes, calificó el gasto como un 
derroche y le exigió a Medina que 'aterrice' y se ponga a trabajar para atender las necesidades de los 
nuevoleoneses. "Le pediríamos al Gobernador del Estado que ya aterrice en Nuevo León, que ya ponga los pies 
sobre la tierra y se ponga a trabajar por los ciudadanos del Estado y que se avoque a resolver los problemas que 
tenemos", dijo. El coordinador albiazul en el Congreso, Hernán Salinas, señaló que no está justificada esta 
erogación luego de que la administración estatal prometió austeridad y no ha cumplido. 
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Colaborador Invitado / Poder, ¿para qué? 
Colaborador Invitado.- (11 enero 2011).- Manlio Fabio Beltrones 
  
¿Qué estamos haciendo hoy para darle orden y rumbo a nuestro país? ¿Qué tanto las acciones que hoy tomamos 
las hacemos pensando en el México que queremos construir para la próxima década? ¿Cuándo los ciudadanos 
veremos mejoras en nuestra economía? ¿Cuándo veremos una disminución de la violencia? ¿Cuándo dejaremos de 
omitir soluciones de largo plazo? 
 
La transición demográfica será el cambio más significativo en los próximos 10 años. La población 
económicamente activa incrementará 1.7 por ciento cada año en promedio y durante esos 10 años tendremos 
alrededor de 5 millones de nuevos desempleados. Mientras no seamos capaces de que la economía crezca a ritmos 
más acelerados, con empleo bien remunerado para la nueva fuerza laboral, estaremos al final en 2021 pagando la 
factura de no haber actuado a tiempo. Tendremos una sociedad envejecida, una fuerza laboral reducida y un 
mercado informal insostenible. 
 
No podemos seguir cruzados de brazos esperando la llegada de un cambio. Los resultados de la primera década de 
este siglo hacen evidente que los gobiernos de la alternancia no han sido capaces de articular la diversidad de 
visiones en propósitos comunes y compartidos entre todos. En los últimos 10 años el problema no ha sido 
legislativo, sino de diseño de una política económica y social que ha convertido al país en una auténtica fábrica de 
pobres y ha sido incapaz de hacer frente a la demanda de empleos suficientes y dignos. 
 
El inicio de esta década debe ser de definición del rumbo que queremos darle a México en las siguientes décadas. 
Encontrar el rumbo correcto pasa por la elección presidencial del 2012 que, al día de hoy, parece una calca de la 
sucesión presidencial del 2000 o del 2006; es decir, no estamos discutiendo soluciones de fondo que miren al 
futuro. 
 
¿Qué propongo? Hoy que las reglas del acceso al poder político ya no son el problema en la legitimidad del Estado, 
la pobreza y la desigualdad, la falta de oportunidades de empleo y la violencia son pendientes que vuelven a poner 
en cuestión la vigencia de nuestras instituciones y de nuestras leyes. 
 
Mi propuesta es: regresar al poder sí; pero para construir un nuevo régimen. Definamos la manera en que la 
alternancia nos lleve a construir un nuevo régimen en el que la política sirva a la economía. ¿Vale la pena ganar 
elecciones sin que previamente discutamos para qué se quiere el poder? La alternancia no ha sido capaz de 
establecer un nuevo régimen en donde haya gobiernos eficaces y ejecutivos con capacidad de ejecutar. Propongo la 
construcción de una nueva mayoría social para restablecer el crecimiento económico y darle dinamismo a una 
economía que ha crecido en promedio 2 puntos porcentuales en dos lustros. Se trata del decenio de menor 
dinamismo desde hace más de medio siglo. 
 
Asumamos la responsabilidad de darle rumbo y orden a nuestra nación. Recuperaremos el valor de la política para 
no seguir estancados en la mediocridad, la pobreza, la corrupción y el atraso y frenar el agravamiento de la 
desigualdad social, la pobreza, el desempleo, la deficiencia de los servicios públicos, la precariedad de la seguridad 
social, la inseguridad física y patrimonial, o la caída de la productividad. 
 
Establezcamos una alianza con diversos sectores sociales hoy desencantados de la política. Que incorpore las 
demandas de los 9 millones de jóvenes que en el 2012 votarán por primera vez y que nacieron entre 1992 y 1994.  
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Son la generación que nació con la alternancia, la falta de rumbo y sólo conoce el desorden nacional. Una alianza 
con los 36 millones de mexicanos cuyos ingresos se encuentran entre los 3 mil y 15 mil pesos mensuales: 
comerciantes, trabajadores independientes, asalariados que hoy temen por perder lo poco que tienen. 
 
Una alianza para impulsar un gobierno fuerte y eficaz, que sea capaz de garantizar justicia para todos. Que permita 
que los ingresos del gobierno no sean tan dependientes del petróleo. Con una recaudación fiscal del 10 por ciento 
del PIB, somos el país de América Latina con menos capacidad de recaudación después de Haití. Necesitamos al 
menos recaudar 7 puntos más para alcanzar el promedio de América Latina. 
 
Hoy pareciera que no existe nada más que un desánimo y falta de esperanza que debe alertarnos a todos los que 
tenemos responsabilidades públicas y de gobierno. En esta primera década no hemos sido capaces de resolver 
nuestros problemas. No hemos sabido plantear con claridad qué metas perseguimos ni cómo alcanzarlas. 
 
No podemos conformarnos con ser la generación política de la alternancia y fracasar en la construcción de un país 
justo. Nuestra generación tiene la responsabilidad histórica de construir las bases del nuevo Estado mexicano para 
rescatar al país del estancamiento y la mediocridad. 
 
Aprendamos de otras generaciones que con visión, valor e inteligencia cumplieron con la nación. El autor es 
coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República y presidente de la Mesa Directiva. 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / El nuevo 'Juanito' de López Obrador 
Jorge Alcocer V. 
 
(11 enero 2011).- Marcelo Ebrard puede creer que su jugada para lanzar a Alejandro Encinas como candidato del 
PRD en el estado de México le otorga dominio sobre el tablero de ajedrez en que juega su aspiración a convertirse 
en candidato presidencial; otra visión es que tanto el jefe de Gobierno como su inmediato antecesor en el cargo 
han perdido capital político, al dejarse vencer y convencer por Andrés Manuel López Obrador (AMLO), único 
ganador en la comedia de engaños y falsedades en que han convertido la participación de la izquierda en la 
elección mexiquense. 
 
Apelando a encuestas que nadie ha visto, torciéndole la mano, AMLO decidió convertir a Encinas en su nuevo 
Juanito, obligándolo al bochornoso espectáculo de rendirle pleitesía firmando los compromisos que el tabasqueño 
concibió por sí y ante sí. Doblado por el jefe de Gobierno, el extenuado presidente del PRD, Jesús Ortega, exigió a 
Encinas admitir una encuesta para definir la alianza con el PAN, que se realizará a finales de febrero; solo que el 
aspirante se deslinda, desde ya, del resultado de la consulta y reafirma que con el PAN no irá, ni para tomar café. 
En el remoto caso de que la encuesta sea favorable a la alianza entre amarillos y azules, ¿quién será el candidato? 
 
Como lo admitió en entrevista previa, el exjefe sustituto de gobierno del DF no cumple el requisito de residencia 
(cinco años) que establece la Constitución mexiquense. El registro legal de su eventual candidatura está 
condicionado a que nadie la impugne, pero el PRI y el PAN mantendrán guardado ese cuchillo bajo la manga, 
hasta ver qué les conviene. Desde el pasado viernes Luis Felipe Bravo Mena ha quedado en posibilidad de 
convertirse en candidato panista a gobernador, como ya lo fue en 1993, igual que Encinas. 
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Los que han vuelto a exhibir un retorcido colmillo son los llamados Chuchos, que decidieron privilegiar la 
contienda en puerta por la presidencia del PRD con una carambola de tres bandas. Quedará vacante la 
coordinación en San Lázaro, para la que ya se apunta Jesús Zambrano. La candidatura de Encinas lo anula para 
competir por la presidencia del PRD; si Lázaro Cárdenas Batel escucha los cantos de sirena, los Chuchos irán con 
él. Y la tercera bola en la buchaca será el fracaso electoral de Encinas, que alguien tendrá que pagar cuando llegue 
el momento de resolver candidatura presidencial. Entonces Marcelo Ebrard tendrá que pasar por las horcas 
caudinas de los Chuchos. 
 
Para Enrique Peña Nieto el laberinto en que se han metido sus adversarios aparece como el mejor regalo de año 
nuevo. Sin embargo, podría estar recibiendo una manzana envenenada. Analizada con la lógica de AMLO, la 
decisión por la candidatura de Encinas no es una apuesta por el triunfo en las urnas, sino por el conflicto extremo, 
antes y después de la jornada electoral. Todo está puesto para desatar, en el más breve plazo, la confrontación y la 
descalificación del proceso, incluyendo a las instituciones electorales. Ya sea por el registro de Encinas, por las 
condiciones de la competencia, o por los previsibles resultados, la lógica de AMLO -creo- es colocar la elección 
mexiquense como preámbulo del gran conflicto preelectoral, con el que sueña desde 2006. 
 
Para hacer del estado de México el laboratorio del conflicto, y en su caso el cerillo que incendie la pradera, AMLO 
requiere de un candidato que le sea fiel a toda prueba, que acate sus designios y esté dispuesto a seguirlo, tope 
donde tope. Alejandro Encinas ya probó que es el hombre adecuado para esos fines, como lo fue en el verano-
otoño de 2006, cuando acató y respaldó el bloqueo del Paseo de la Reforma, y como lo ha hecho en su papel de 
coordinador de los diputados del PRD en San Lázaro, apelando a una congruencia ideológica que sabe ajena a su 
mentor político. 
 
Exigir a todos los partidos y aspirantes a candidato a gobernador en el estado de México un compromiso con el 
respeto a la ley y la vía institucional, para dirimir conflictos electorales y políticos, es lo menos que hoy cabe pedir; 
como cabe poner especial atención a lo que hagan el PRI, Enrique Peña Nieto y las instituciones electorales 
locales, arregladas a modo desde hace varios meses. 
 
¿Estaremos en vísperas de un conflicto que hará palidecer lo ocurrido en enero de 1994?; más vale preguntarlo a 
tiempo. 
 
 
 

María Amparo Casar / Cueste lo que cueste 
María Amparo Casar 
 
(11 enero 2011).- Más listo y efectivo que los dirigentes del PRI en su política anti-alianzas resultó AMLO. No 
necesitó un papelito firmado en lo obscurito comprometiéndose a un intercambio de favores ni la vergüenza de 
que fuera exhibido ante la opinión pública. Como de costumbre, actuó por la vía de los hechos y, por lo pronto, va 
ganando la partida. Ingenuos quienes creyeron que AMLO le entraría a un proceso institucional para definir al 
candidato y decidir el complejo y espinoso asunto de la alianza electoral con el PAN para derrotar al PRI en el 
estado de México. A unos días del lanzamiento de Encinas quedó claro que la operación no podía ser leída como 
un acto de unidad sino como el triunfo de la voluntad de López Obrador. 
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Una vez que los liderazgos formales y reales le levantaron la mano a Encinas, el proceso de selección de candidato 
prometía ser un mero trámite. Pero el asunto de la alianza no lo era. Los aliancistas proponían -y siguen 
proponiendo- una consulta entre la militancia para decidir si el PRD debe aliarse o no con el PAN. Pierden su 
tiempo. No está claro que habrá consulta pero, si la hay y gana la posición aliancista, está clarísimo que ni López 
Obrador ni su candidato Encinas se apegarán a la voluntad de los militantes aunque eso les cueste la unidad 
partidista y la gubernatura. 
 
En la política interna del PRD la candidatura de Encinas no puede ser leída más que como un triunfo de AMLO al 
interior del PRD. Lo hizo su secretario de Gobierno en el DF, lo dejó como su sucesor y lo destapó hace meses a 
pesar de haberle tapado el ojo al macho con la candidatura de Polevnsky. Encinas, por su parte, le ha sido fiel en la 
lucha interna en contra de los chuchos, se ha opuesto a las alianzas y mientras fue jefe de Gobierno sustituto le dio 
todas las facilidades en su plantón de Reforma y le prestó recursos humanos y financieros del GDF a su 
movimiento. Por si quedara duda, en los pocos días desde su destape ha recorrido del brazo de AMLO varios 
municipios del estado, ha firmado los compromisos de su movimiento y ha comenzado una campaña de 
denostación en contra de los gobiernos municipales panistas en el estado. 
 
A López Obrador no se le escapa la importancia de la elección en el estado de México. En ninguna entidad ha 
empeñado tanto tiempo, recursos y presencia. Los dividendos de un eventual triunfo serían mayúsculos no sólo 
para el PRD sino sobre todo para él. A diferencia de otras gubernaturas aquí el triunfo sería del candidato de 
AMLO, apoyado por el movimiento de AMLO, con el programa y la estrategia de AMLO. Demostraría que las 
alianzas son prescindibles y sacaría de la mesa del debate público la idea de una coalición anti-PRI para el 2012. 
De triunfar su candidato, podría presumir que venció a la mafia y que Peña Nieto puede ser derrotado en su propio 
territorio. Por añadidura, tendría a su disposición una de las burocracias estatales más grandes y unos recursos 
financieros que suman, entre participaciones y aportaciones, más 105 mil millones de pesos. Finalmente, 
posicionaría su propia candidatura hacia el 2012 como la única viable dando por terminado el coqueteo con un 
candidato alterno. 
 
Pero tampoco debería escapársele el hecho de que la derrota sería igualmente mayúscula: el fracaso de Encinas 
sería el suyo, el de su movimiento, su programa y su estrategia; la idea de las alianzas como vía para sacar al PRI 
del poder ganaría terreno y la posibilidad de una coalición para el 2012 se fortalecería; su posicionamiento dentro 
del PRD se debilitaría y la inevitabilidad de su candidatura quedaría cuestionada. López Obrador está consciente 
también de que las probabilidades de arrebatarle el estado de México al PRI son mucho mayores si se concreta una 
alianza. En las elecciones de 1999 el PRI ganó con 42% y en 2005 con 47%. En esas mismas elecciones el PAN y 
PRD juntos sumaron 57% y 49%, respectivamente. 
 
A diferencia de lo que ocurrió con las alianzas del año pasado en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, en esta ocasión la 
alianza sería ventajosa para el PRD porque el candidato surgió de sus filas y ya se sabe que en un sistema 
presidencial cuando uno gana se pueden hacer a un lado los compromisos. ¿Cómo jugará AMLO después de su 
indiscutible triunfo al posicionar a Encinas como candidato al EdoMex? No hay gran misterio. A nadie ha 
engañado. Ni él ni su candidato irán en alianza con el PAN, no se someterá a lo que diga la militancia y no velará 
por la unidad del PRD aunque eso le cueste a él y a su partido esta elección y la que sigue. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(11 enero 2011).- EN SUS TIEMPOS de dirigente partidista la preocupación de Felipe Calderón era "ganar el 
gobierno, sin perder el partido". 
 
AHORA PARECIERA que ya también le interesa perder el partido. 
 
Y ES QUE, al viejo estilo priista, el PAN se ha convertido en algo así como el centro de reciclaje del gobierno 
calderonista. 
 
AL BÚNKER de la Colonia Del Valle han ido a parar funcionarios que no necesariamente brillaron durante su paso 
por la administración federal. 
 
AHÍ ESTÁN, por ejemplo, los casos César Nava y Max Cortázar, quienes sin duda formaron parte del primer 
círculo del mandatario, pero eso no significa que hayan dejado un gran legado dentro del servicio público. 
 
LO MISMO pasa con la hoy secretaria general del partido, Cecilia Romero, quien salió del Instituto Nacional de 
Migración en medio del escándalo por el asesinato de 72 migrantes centroamericanos. 
 
Y AHORA quien llega al PAN es ni más ni menos que Juan Molinar Horcasitas, quesque para hacerse cargo de la 
estrategia electoral blanquiazul. 
 
A LO MEJOR no le va tan mal, todo depende de qué tanto mantenga el estilo que lo caracterizó al frente del IMSS 
y de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 
 
SI MANEJA las candidaturas panistas con la misma transparencia que la licitación 21, si deja las campañas 
blanquiazules colgadas de la brocha como lo hizo con el apagón digital y si usa Twitter para anunciar una posible 
alianza como lo hizo con Mexicana... ¡ups! las noticias no serán buenas para el PAN. 
 
  
  
VAYA CONFUSIÓN se creó en torno a la nueva terna que enviará el Ejecutivo al Senado para el nombramiento del 
nuevo ministro de la Suprema Corte. 
 
TRAS EL RECHAZO de la primera terna, la Secretaría de Gobernación dijo que haría llegar una nueva propuesta a 
los legisladores para que resolvieran en el plazo constitucional de 30 días. 
 
SIN EMBARGO, todo el mundo entendió que la terna llegaría en un mes, es decir, justo en esta semana, cosa que 
nadie en Bucareli tuvo el tino de aclarar. 
 
ASÍ QUE ni se hagan ilusiones en la Suprema Corte, porque su nuevo integrante no llegará antes de febrero que es 
cuando inicia el siguiente periodo ordinario de sesiones. 
 
COMO diría el clásico, cuando se trata de asuntos importantes... ¡la cosa es calmaaada! 
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ANTE el presidente de la República, con voz fuerte y clara, el gobernador Enrique Peña exigió algo fundamental a 
los diferentes niveles de gobierno: no intervenir en el proceso electoral mexiquense y respetar, así, la voluntad de 
los ciudadanos. 
 
SI ALGUIEN conoce a un buen cirujano de lengua, por favor mándelo a Toluca porque Peña se mordió la suya y 
muuuy fuerte. 
 
eso de pedir que nadie meta mano en las elecciones es encomiable. Lástima que él mismo no lo cumple. 
 
¿O ES QUE ya se olvidó que envió apoyo material, logístico y operadores a las elecciones de Yucatán, Nuevo León, 
Hidalgo, Veracruz, Sinaloa, Guerrero, Zacatecas y un etcétera más largo que un carrusel de votantes? 


